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Loi de Finances 2022, “une révolution” en matière de réforme 
fiscale

Doubler le volume du produit intérieur à l’horizon 2024

Le Premier ministre, 
ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane 

a qualifié jeudi la Loi de finances 
(LF 2022) de “révolution” en 
matière de réforme fiscale, 
mettant en avant les nombreuses 
mesures qu’elle prévoit en faveur 
de l’amélioration du pouvoir 
d’achat du citoyen et la promotion 
de l’investissement.
Animant une conférence de presse 
au Palais du Gouvernement, 
M. Benabderrahmane a indiqué 
que la LF 2022 ,signée par le 
Président de la République, 
“est une révolution en matière 
de réforme et de justice 
fiscales et d’élargissement de 
l’assiette fiscale”, relevant 
qu’elle renfermait de nouvelles 
mesures pour la promotion de 
l’investissement.
Le Gouvernement présentera 
“prochainement” en Conseil 
des ministres le projet de loi 
sur l’investissement pour 
endossement par le président 
de la République, a annoncé le 

Premier ministre.
M.Benabderrahmane a également 
évoqué l’allocation chômage 
créée en vertu de ce texte et qui 
devra entrer en vigueur courant 
2022.
Le Gouvernement révisera le 
point indiciaire des salaires à 
partir du deuxième semestre 2022, 
a-t-il aussi annoncé, rappelant que 
la LF 2022 prévoyait plusieurs 
mesures visant à améliorer le 
pouvoir d’achat des citoyens, 
dont l’allègement de la charge 
fiscale dans le cadre de la révision 
du barème de l’impôt sur les 
salaires.
Par ailleurs, le Premier ministre a 
précisé que le taux de croissance 
de l’économie nationale était de 
4,1% à fin 2021, faisant état d’une 
“amélioration constante” de la 
situation économique en Algérie.
Abordant la facture d’importation, 
M. Benabderrahmane a déclaré 
: “Nous avons réussi à réduire 
la facture des importations qui 
a atteint à la fin de la première 
semaine du mois de décembre en 

cours 33,8 milliards USD, et ce, en 
dépit des prévisions de certaines 
institutions internationales qui 
tablaient sur un montant de 50 
milliards USD”.
“La situation financière et 
économique s’améliore d’une 
manière plus que positive”, et 
ce, grâce aux mesures prises 
par l’Etat, a assuré le Premier 
ministre, relevant qu’il s’agit 

d’autant de facteurs qui nous ont 
permis de réaliser un excédent 
de la balance commerciale de 
l’ordre de 1,4 milliard USD au 30 
novembre 2021.
Interrogé sur le récent rapport 
de la Banque mondiale (BM), 
le Premier ministre a estimé 
que ce rapport sur l’Algérie 
contrastait avec de récents 
rapports élaborés par cette même 

institution et d’autres institutions 
internationales.
Dans ce contexte, il a rappelé 
qu’”il suffit de revenir un ou deux 
mois pour trouver des rapports 
très positifs sur l’Algérie, des 
rapports qui n’ont pas été dressés 
même pour certaines grandes 
économies, y compris des 
rapports du FMI et de la BM”.

Evoquant le plan de relance 
économique, le Premier 
ministre a indiqué que le 

Gouvernement entendait doubler 
le volume du produit intérieur à 
l’horizon 2024 et réaliser un équilibre 
budgétaire durant la même période.
Le plan de relance économique est 
basé sur “une approche inclusive 
permettant à l’Algérie d’exploiter tous 
les vecteurs économiques à l’image 
de l’agriculture, l’industrie, la pêche, 
les mines et autres en vue d’atteindre 
les objectifs tracés dans le programme 
du Président de la République”, a-t-il 
poursuivi.
Pour ce qui est des répercussions du 
“Covid-19”, M. Benabderrahmane a 
rappelé que l’Algérie ,à l’instar de tous 
les pays du monde, avait été impactée 
par la pandémie mais “n’a pas renoncé 
à sa politique de subvention et ses 
engagements sociaux”.
La masse salariale des employés mis 
au chômage technique en raison du 
Covid-19 s’est élevée à plus de 672 
mds DA, a-t-il précisé.
Concernant les subventions sociales, 
le Premier ministre a mis en avant “le 
rôle social de l’Etat consacré dans la 
déclaration du 1er novembre 1954”, 
soulignant que dans “la politique de 
l’Etat algérien, la subvention sociale 

est une ligne rouge à ne pas franchir”.
Le Gouvernement a alloué, au titre 
du LF 2022, une enveloppe de plus 
de 1.941 mds DA soit près de 17 
mds USD pour la subvention sociale 
au profit de toutes les franges de la 
société algérienne sans exclusif, a fait 
savoir M. Benabderrahmane, relevant 
que l’Etat algérien “garantit une 
scolarisation gratuite à plus de 12.5 
millions élèves et étudiants”.
Il a évoqué au passage “la gratuité des 
soins en dépit de quelques lacunes 
en termes de qualité des prestations”, 
affirmant qu’ils seront rattrapées après 
la tenue de la conférence nationale 
pour la réforme du système de santé 
prévue début janvier prochain.
L’Etat subventionne les transports, 
l’électricité, l’eau et le logement, a-t-il 
mis en avant.
Aussi, a-t-il rappelé que l’Algérie 
avait été classée par le Programme 
alimentaire mondiale de l’ONU 
(PAM) le premier pays africain ayant 
éradiqué la famine.
L’Algérie occupe la 91e place en 
matière d’indicateur de développement 
humain 2020 sur un total de 191 pays, 
s’est-t-il réjouit, ajoutant que ce 
classement dénote l’intérêt accordé 
par l’Etat au développement social et 
humain.
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L’ex-directeur de la résidence du Sahel Hamid Melzi 
condamné à trois ans et demi de prison

L’ancien journaliste de l’APS Iddir Belounis n’est plus

Le journaListe paLestinien jamaL  rayyan :

Le régime du Makhzen est entaché de sang de Palestiniens

Le journaliste palestinien 
Jamal Rayyan a fait une 
virulente critique du 

régime du Makhzen, soulignant 
que ce dernier est entaché de 
sang de Palestiniens après avoir 
normalisé ses relations avec 
l’entité sioniste.
“Dieu bénisse l’Etat Algérien 
innocent de toute effusion de 
sang de Palestiniens, mais 
le régime marocain ne l’est 
pas, c’est ce que l’histoire 
retiendra”, a écrit le journaliste 
sur son compte Twitter.
“Le régime marocain a négocié 
au dépens du peuple palestinien 
en reconnaissant l’entité 
sioniste. Ensuite, il demande 
aux Palestiniens de reconnaître 
le Sahara occidental (comme 
étant) un territoire ‘marocain’. 
C’est une demande étrange et 

grossière”, a-t-il également écrit 
dans un autre post.
Et de s’interroger : “Depuis 
quand les nations font l’objet de 
marchandage, comme l’a fait le 
Maroc avec la Palestine?”
“Jamal Rayyan n’est pas Donald 
Trump”, a-t-il poursuivi, en 
allusion à l’annonce faite, le 

10 décembre 2020, par l’ancien 
président américain Donald 
Trump via une publication sur 
son compte Twitter dans laquelle 
il reconnaît “la prétendue 
souveraineté” du Maroc 
sur le Sahara occidental en 
contrepartie de la normalisation 
des relations entre le régime 

marocain et l’entité sioniste.
En effet, ces publications et 
d’autres sur la normalisation 
ont valu au journaliste, qui 
porte également la nationalité 
jordanienne, plusieurs attaques 
sur les réseaux sociaux.
Sa page Twitter a fait l’objet 
d’attaques “sans précédent” de 
la part “des pays ayant normalisé 
leurs relations avec l’entité 
sioniste”, en appelant à la 
fermeture de son compte, ce qui 
a été rejeté par l’administration 
du réseau social.
Dans ce contexte, Jamal 
Rayyan a fait savoir qu’il 
“arrêtera temporairement de 
tweeter pour réfléchir à la 
manière d’y remédier”, en 
soumettant notamment des 
rapports à l’administration de 
“Twitter” contre les mouches 

électroniques des régimes ayant 
normalisé leurs relations avec 
l’entité sioniste.
Le 6 novembre dernier, le 
journaliste palestinien avait 
déjà annoncé avoir cessé de 
tweeter “temporairement” après 
avoir reçu des critiques acerbes, 
notamment de la part des 
Marocains, pour avoir publié le 
4 du même mois un tweet dans 
lequel il montrait également le 
drapeau algérien.
Jamal Rayyan avait illustré sa 
publication par une légende: 
“En raison de la normalisation 
de son voisin (en référence 
au Maroc), Israël est à ses 
(l’Algérie) portes, que Dieu 
l’aide et la conforte dans ses 
positions historiques en faveur 
de la cause palestinienne”.

La 6e chambre près la cour 
d’Alger a condamné, 
dimanche, l’ex-directeur 

de la résidence d’Etat du “Sahel”, 
Hamid Melzi à trois ans et demi 
de prison ferme dans l’affaire 
dans laquelle il est poursuivi 
avec d’autres individus pour des 
chefs d’inculpation en lien avec 
la corruption.
La même chambre a également 
confirmé les jugements rendus 
en première instance à l’encontre 
des deux anciens Premiers 
ministres, Ahmed Ouyahia et 
Abdelmalek Sellal, également 
poursuivis dans cette affaire, en 
sus de Mouloud, Ahmed et Salim 
Melzi.
Le jugement rendu en première 
instance à l’encontre des deux 
accusés, Bekhouche Allache, 
ex-DG d’Air Algérie et Fouad 
Cheriet, ex-directeur de la 
Résidence El Mithak, a été 
annulé.
L’ex-DG d’Algérie Télécom, 
Ahmed Choudar a été condamné 
à un an de prison avec sursis et à 
une amende de 200.000 DA. La 
même peine a été prononcée à 
l’encontre de Walid Melzi. 
La même juridiction a également 
confirmé les jugements rendus 

en première instance à l’encontre 
des personnes morales ( sociétés 
de Melzi et de ses fils), avec 
dédommagement du Trésor 
public avec un montant de 100 
millions de DA.
Le pôle économique et financier 
près tribunal de Sidi M’hamed 
avait condamné fin septembre 
passé, le principal accusé, Hamid 
Melzi , à 5 ans de prison ferme, 
assortis d’une amende de 8 

millions de DA.
L’ancien Premier ministre, 
Ahmed Ouyahia a été condamné 
à une peine de 6 ans de prison 
ferme assortie d’une amende d’un 
(01) million de DA. Abdelmalek 
Sellal a, quant à lui, écopé d’une 
peine de 5 ans de prison ferme, 
assortie d’une amende d’un (01) 
million de DA.
Les fils Melzi, Ahmed, Salim 
et Mouloud ont été condamnés 

à une peine de deux (2) ans de 
prison ferme, assortie d’une 
amende de 8 millions de DA. 
Son quatrième fils Walid a 
écopé d’une peine d’un (01) an 
de prison ferme, assortie d’une 
amende d’un (01) million de DA.
Les sociétés des fils Melzi 
doivent s’acquitter, in solidum, 
d’une amende de 32 millions de 
DA.
Le principal accusé Hamid Melzi 

est condamné à verser au Trésor 
public une amende de 20 millions 
de DA à titre de dommages et 
intérêts avec le gel de tous ses 
comptes bancaires.
L’ex directeur d’Air Algérie 
Bekhouche Allache a été 
condamné à deux (02) ans de 
prison, dont un (01) an avec sursis 
et à une amende de 500.000 DA.
L’ex DG d’Algérie télécom, 
Ahmed Choudar a été condamné 
à un (01) an de prison ferme et 
à une amende d’un (01) million 
de DA, tandis que l’ex-directeur 
de la résidence officielle “El 
Mithaq” a été condamné à un 
(01) an de prison avec sursis et à 
une amende de 200.000 DA.
Placé en détention provisoire 
depuis mai 2019, Hamid Melzi 
est poursuivi pour plusieurs 
chefs d’accusation, notamment 
pour blanchiment d’argent, 
transfert de biens provenant de 
la criminalité, abus de fonctions 
pour l’acquisition d’indus 
privilèges, incitation d’agents 
publics à exploiter leur influence 
outre la conclusion de contrats 
en violation des dispositions 
législatives et réglementaires en 
vigueur.

L’ancien journaliste 
de l’agence 
“Algérie presse 

service” (APS), Iddir 
Belounis est décédé dans la 
nuit de samedi à dimanche, à 
l’âge de 78 ans, a-t-on appris 
auprès de ses proches.
Né le 30 septembre 1944 à 
Alger, le défunt avait été 
admis à la retraite en janvier 
2001 après un long parcours 

professionnel à l’agence 
Algérie presse service (APS).
Feu Belounis a rejoint l’APS 
(siège central) dans le début 
des années 1980, avant de 
faire plusieurs bureaux 
régionaux de l’agence 
(Blida, Biskra et Relizane).
La dépouille du défunt a 
été inhumée ce dimanche 
après la prière du Dohr au 
cimetière d’El Affroune 

(Ouest), selon la même 
source.
En cette douloureuse 
épreuve, le Directeur 
général de l’APS, Samir 
Gaid, présente ses sincères 
condoléances à la famille du 
défunt, priant Dieu le Tout-
Puissant de lui accorder 
sa sainte Miséricorde et de 
l’accueillir en Son vaste 
Paradis.
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CoViD / prÉVention:

L’importance de la vaccination mise en relief

Organisation prochainement 
de journées médico-chirurgicales 

algéro-française

CoronaVirus:

386 nouveaux cas, 224 
guérisons et 8 décès

Des journées médico-
chirurgicales et de 
formation médicale 

continue dans plusieurs 
spécialités seront organisées 
“prochainement” dans le 
cadre de la coopération 
algéro-française, a-t-on 
appris samedi, à Constantine, 
de l’association algéro-
française “Ashifa”.
Des journées médicales en 
médecine interne, ORL, 
anesthésie- réanimation et 

en hépato-gastro-entérologie 
notamment “seront 
organisées prochainement, 
au mois de mars prochain, 
et marqueront la reprise des 
activités de l’association 
Ashifa après une pause 
imposée par la conjoncture 
sanitaire exceptionnelle du 
Coronavirus”, a indiqué à 
l’APS, le secrétaire général 
de l’association, le Pr Samir 
Benmakhlouf.
Il a, dans ce sens, fait savoir 

que ces spécialités ont été 
proposées en concertation 
avec des praticiens 
spécialistes du Centre 
hospitalo-universitaire, CHU-
Benbadis de Constantine, 
relevant que les équipes 
médicales pluridisciplinaires 
de l’association se relayeront 
pour assurer actes médicaux 
et échanges des connaissances 
médicales avec leurs 
homologues des différentes 
structures de santé.
Aussi, des formations, 
destinées aux paramédicaux, 
animées par des spécialistes 
en cicatrisation et stomie 
seront organisées en parallèle 
à ces journées médicales, 
a-t-il dit, indiquant que les 
spécialistes en cicatrisation 
et stomie donneront des cours 
théoriques et pratiques à 
travers la prise en charge des 

cas au CHU-Benbadis et les 
hôpitaux El Bir (Constantine) 
et El Khroub.
Mettant en avant la volonté 
de l’association “Ashifa” 
et des établissements de 
santé à travers le pays de 
consolider ce partenariat 
et l’échange d’expérience, 
Pr Benmakhlouf a souligné 
que le programme 2022 
des missions médicales de 
l’association concerne, outre 
Constantine, les wilayas 
de Bouira et Tizi Ouzou, 
notamment.
De son côté, le représentant 
de l’association “Ashifa” 
(Association santé 
humanisme et innovation 
franco-algérienne) à 
Constantine, Yacine 
Boudjaada, a relevé que cette 
association qui a entamé ses 
activités en Algérie en 2018, 

avait assuré 9 missions dont 
6 à Constantine axées sur la 
réalisation d’interventions 
chirurgicales compliquées 
en chirurgie orthopédique 
et pédiatrique, en gastro-
entérologie et en génécologie-
obstétrique notamment.
Aussi, un programme de 
formation continue au 
profit des médecins et des 
paramédicaux algériens a été 
assuré dans le cadre de ces 
missions, a-t-on soutenu.
M. Boudjaada a, par ailleurs, 
rappelé que durant la crise 
sanitaire du Coronavirus, 
l’association “Ashifa” a initié 
des actions humanitaires à 
travers des dons de lots de 
matériels, équipements et 
produits consommables aux 
établissements hospitaliers de 
l’Est du pays.

Trois cent quatre-vingt-
six (386) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (covid-19), 224 
guérisons et 8 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, indique, 
samedi, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 218.818, celui 
des décès à 6 284 cas, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 150.308 
cas.
Par ailleurs, 27 patients 
sont actuellement en soins 

intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 20 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 15 
autres ont enregistré de 1 à 9 
cas, tandis que 13 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect 
du port du masque.

Plus de 90% des personnes, 
qui sont admises dans 
deux hôpitaux de la 

région oranaise, ne sont pas 
vaccinées contre la covid-19 d’où 
l’importance de la vaccination 
pour prévenir les formes graves 
de ce virus, a mis en garde 
le Pr Salah Lellou, médecin-
chef du service pneumologie 
à l’Etablissement hospitalo-
universitaire (EHU) d’Oran.
Les hôpitaux de la localité 
“Nedjma” et de la commune 
d’El Kerma d’Oran, dédiés 
exclusivement aux malades 
Covid-19 sont à titre d’exemple 
“saturés” de malades dont quelque 
90 % n’ont pas reçu d’injection 
anti-covid, a fait savoir ce 

professionnel de la santé à l’APS, 
ajoutant que “nous recevons 
beaucoup de malades et nos 
équipes du service pneumologie 
de l’EHU se déplacent à l’hôpital 
“Nedjma” pour prêter mains 

fortes aux équipes sur place qui 
font face à une forte pression, 
ce qui témoigne de la situation 
(grave) actuelle”.
“L’immunité acquise après les 
deux premières doses ne dure 

pas éternellement. La science 
n’a pas encore percé tous les 
secrets de ce virus. Nous savons, 
en revanche que les vaccins 
disponibles aujourd’hui nous 
protègent sur une période ne 
dépassant pas réellement six 
mois. Bien sûr que la troisième 
dose est utile, notamment pour 
les personnes vulnérables”, a-t-il 
mis en exergue.
Pour y remédier, le Pr Lellou 
a préconisé le pass sanitaire 
obligatoire, une troisième dose 
de vaccin et la vaccination des 
enfants de 12 à 17 ans.
L’instauration d’un pass-sanitaire 
ou vaccinal pour l’accès à tous les 
lieux et espaces publics, comme 
les salles de fêtes et les grandes 

surfaces, entre autres, “pourra 
pousser les gens à aller se faire 
vacciner et se protéger contre les 
formes graves de Covid-19”, a 
estimé le spécialiste.
Aussi, il faut opter pour la 
vaccination des enfants de 12 à 17 
ans, car cette catégorie est source 
de transmission du virus. Même 
si ces enfants font des formes 
légères, ils peuvent le transmettre 
à beaucoup de personnes, a -t-il 
fait savoir.
Toutes ces mesures sont d’une 
nécessité impérieuse, selon lui, 
en plus du respect des mesures de 
prévention dont le port du masque 
de protection, le lavage fréquent 
des mains et la distanciation 
physique.
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Finance : 
Accélérer la numérisation du secteur pour un meilleur service 

public

relance économique :
 Le code de l’investissement doit être une locomotive réelle

L’Algérie dispose de produits industriels de qualité et compétitifs

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, a plaidé 

dimanche pour l’accélération 
de la numérisation du secteur 
des Finances, notamment les 
administrations des impôts, 
des douanes et des domaines, 
pour améliorer le service public 
au profit des citoyens et des 
opérateurs économiques.
Dans un message de vœux 
adressé aux cadres et personnels 
du secteur des Finances, à 
l’occasion du nouvel an 2022, M. 
Benabderrahmane a indiqué qu’il 
attachait un intérêt particulier à 
l’accélération de la numérisation 
de tous les secteurs, notamment 
ceux des impôts, des douanes et 
des domaines, pour améliorer 
la qualité du service public dans 
le secteur des Finances au profit 

des citoyens et des opérateurs 
économiques.
Le Premier ministre a en outre 
insisté sur “la poursuite du 
processus de réforme budgétaire, 
la rationalisation des dépenses 
publiques, la transparence 
des finances publiques et la 
finalisation, dans les plus brefs 
délais, du système informatique 
de la gestion budgétaire”.
La réorganisation de 
l’administration centrale 
du ministère des Finances, 
parachevée récemment, permettra 
d’accompagner les programmes 
de réforme lancés en accord avec 
les exigences du développement 
socio-économique et des progrès 
dans le domaine des nouvelles 
technologiques numériques, a-t-
il estimé, soulignant l’impératif 
de consolider les acquis réalisés 

dans tous les domaines, à l’instar 
de la finalisation de la réforme du 
système fiscal.
Dans ce cadre, le Premier ministre, 
ministre des Finances a rappelé 
que la réforme du régime fiscal 
vise à consolider la justice fiscale, 
à mettre en place des mécanismes 
et des outils d’incitation de 
l’investissement productif, 

à soutenir les entreprises 
économiques, à encourager la 
production nationale et, partant, 
contribuer à l’amélioration du 
climat de l’investissement et des 
affaires.
Evoquant la crise sanitaire, 
M. Benabderrahmane a appelé 
l’ensemble du personnel du 
secteur des Finances à la vigilance 

continue et au respect des règles 
sanitaires, en vue de protéger tout 
un chacun et hâter la sortie de 
cette pandémie.
M. Benabderrahmane a en outre 
exprimé sa profonde gratitude et 
sa haute estime pour les efforts 
déployés par les cadres et les 
employés du secteur, en vue 
de s’acquitter des missions qui 
leur sont confiés, en dépit des 
difficultés auxquelles ils sont 
confrontés.
Sur le plan professionnel, le 
Premier ministre, ministre des 
Finances a formé le souhait de voir 
“tous les efforts consentis et qui 
se poursuivent et la détermination 
constante couronnés de plein 
succès et les fruits escomptés 
aboutir, en vue de poursuivre la 
relance dans notre cher pays”.

Le code de l’investissement, 
qui sera bientôt examiné en 
Conseil des ministres, doit être 

une “locomotive réelle” de la relance 
économique, a indiqué dimanche à 
Alger, le président de la Confédération 
algérienne du patronat citoyen (CAPC), 
M. Sami Agli.
“Le code de l’investissement doit être 
une locomotive réelle de la relance 
économique, et à la fois, une réponse 
claire à la question de l’attractivité des 
IDE (investissements directs étrangers, 
Ndlr)”, a déclaré M. Agli sur les ondes 
de la chaine 3 Radio Algérienne.
Il a ajouté que ce projet de loi était “un 
chantier énorme et, en même temps, très 

lourd en responsabilité”, soulignant qu’il 
doit être “attractif à l’investissement 
local et international et non pas répulsif”.
Estimant que 2022 s’annonce comme 
“l’année de la relance économique par 
excellence”, le président du CAPC a 
tenu à préciser, à ce propos, qu’ “on ne 
peut parler de relance sans parler d’abord 
du cadre réglementaire et législatif”.
“L’investissement aujourd’hui doit être 
encadré avec un ancrage juridique clair, 
transparent et accessible à tous. Il faudrait, 
dans les faits, qu’on sorte maintenant 
avec ce code d’investissement qu’on 
attend avec impatience”, a-t-il dit.
M.Agli a plaidé aussi pour les 
facilitations à l’investissement, ainsi que 

pour la pénalisation de la bureaucratie et 
de tous les actes de blocage de projets 
d’investissement.
Il a souligné l’importance du 
rétablissement de la confiance 
chez les porteurs de projets par des 
“actions concrètes” et des “décisions 
“courageuses” de rupture avec les 
anciennes pratiques aux “conséquences 
désastreuses” sur le Trésor public et le 
développement économique national.
S’agissant de la réforme du système 
financier, M. Agli a indiqué que c’est “un 
chantier urgent et prioritaire”, estimant 
que la réforme bancaire était “la mère 
des réformes”.  

Le président la commission 
des relations extérieures 
de l’Assemblée nationale 

de la Mauritanie, Mokhtar Ould 
Khelifa a affirmé, samedi dans la 
wilaya de Mascara, que l’Algérie 
dispose de produits industriels de 
qualité et à des prix compétitifs 
qui peuvent être exportés vers la 
Mauritanie et des pays africains 
voisins.
Dans une allocution lors de sa 
visite au complexe d’industries 
alimentaires (COFEED) 
dans la zone industrielle de 
Mohammadia, en compagnie de 
plusieurs membres de l’assemblée 
nationale mauritanienne et du 
président de la commission 
des relations extérieures à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), Mohammed Hani ainsi 
que de membres de l’APN 

représentant la wilaya de 
Mascara et des autorités locales, 
M. Ould Khelifa a souligné que 
“la délégation mauritanienne 
qui a visité vendredi et samedi 
plusieurs unités de production 
industrielle dans les wilayas de 
Sidi Bel Abbes, Oran et Mascara, 
a pris connaissance de produits 
industriels algériens qui peuvent 
être exportés vers la Mauritanie 
et d’autres pays africains”.
“Les perspectives d’échange 
commercial entre l’Algérie et 
la Mauritanie sont devenues 
prometteuses à la faveur de 
l’impulsion donnée par les 
Présidents des deux pays frères, 
surtout après la dernière visite 
du Président mauritanien, 
M Mohamed Ould Cheikh 
El Ghazouani en Algérie 
et la signature d’accords 

de coopération dans divers 
domaines, notamment pour la 
réalisation d’une route reliant 
les villes de Tindouf (Algérie)
à et Zouerat (Mauritanie)”, a-t-il 
déclaré.
Pour sa part, le président de 
la commission des relations 
extérieures de l’APN, Mohamed 
Hani a salué “le développement 
des relations entre l’Algérie 
et la Mauritanie soutenu par 
les Présidents Abdelmadjid 
Tebboune et Mohamed Ould 
Cheikh El Ghazouani”, affirmant 
que “l’APN soutient cette 
coopération”.
La délégation parlementaire 
mauritanienne a visité les quatre 
unités du Complexe des industries 
alimentaires (COFEED) de 
Mohammadia, réalisé pour un 
investissement de 9,378 milliards 

DA et lancé en production au 
cours de l’année 2021 pour 
fournir environ 22% des besoins 
du marché national en huile brute 
et 35 à 40 pour cent des besoins 
du marché national en farine de 
soja.
Ce complexe regroupe une 
unité de stockage de céréales 

d’une capacité de 144.000 
tonnes, une autre de broyage 
de graines oléagineuses d’une 
capacité de production de 2.000 
tonnes par jour, une unité de 
production d’aliments de bétail 
et d’aviculture d’une capacité de 
production de 900 t par jour et une 
unité de travaux de construction.
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annaBa / spéculation
L’APOCE dénonce l’augmentation 

unilatérale par les boulangers 
du prix de la baguette de pain

annaBa / apC
A quand l’ouverture de l’annexe 

d’état civil de l’Elisa restée 
fermée depuis plus d’une 

semaine ?

annaBa / Commerce
Vers un plan de lutte contre

 la spéculation…                
Le monopole et la flambée 

des prix

annaBa / elections sénatoriales 2022

La délégation de wilaya
 de l’autorité nationale 

indépendante des élections 
d’Annaba affiche le dossier 

de constitution de candidature

L’Association algérienne de 
protection du consommateur 
(APOCE) a dénoncé en ce début 

de l’année 2022 la hausse des prix du pain 
ordinaire décidée unilatéralement par de 
nombreux boulangers. L’APOCE a appelé, 
aujourd’hui par le canal de son compte 
officiel sur les réseaux sociaux, les autorités 
compétentes à prendre des mesures contre 
l’augmentation illégale du prix du pain 
ordinaire tarifé  antérieurement à 7,50 et qui 
passe à15 DA et du pain brioché qui passe 
8,50 DA à 20 DA. Se servant de la même 
farine, des supposés pains améliorés sont 
proposé jusqu’à 25 et 50 DA. Pains d’orge 
et complets oscillent, selon le standing de 
la boulangerie, entre 20, 50 et 100 DA 

!.Le prix du pain ordinaire est réglementé 
par les pouvoirs publics et les boulangers 
ne peuvent l’augmenter sans l’aval des 
instances gouvernementales L’APOCE 
dit comprendre les préoccupations des 
boulangers sur les coûts de production 
élevés de cette matière, et sur le fait que 
« la tarification reste inchangée depuis 
près d’un quart de siècle, mais rappelle 
que la révision des prix devrait être le 
fait de toutes les parties impliquées ». 
Par voie de conséquence, l’association 
décide de « prendre toutes les réclamations 
en considération ». Dans ce sens, elle 
demande également « l’intervention des 
services de régulation d’agir pour stopper 
les spéculations qui ne font qu’affaiblir le 
pouvoir d’achat des consommateur».

Les employés de l’antenne de l’état 
civil de l’APC de l’Elisa n’ont qu’une 
seule hâte ! C’est de reprendre du 

service dans les plus brefs délais. Selon 
une source fiable, leur établissement aurait 
été fermé pour cause de contamination de 
quelques employés au covid-19 et ce pour 
une durée d’environ une semaine. En effet, 
quelques cas (environ sept)selon notre 
source, ont été signalés au niveau de cette 
annexe. La décision de fermer le service 
a été prise pour "protéger les agents et les 
administrés", Cependant, cette fermeture 
de plus d’une semaine   n’a pas manqué 
de susciter des désagréments aux citoyens 

de la région qui se voient contraints de se 
déplacer à la grande mairie du Champs de 
mars pour se faire délivrer des documents 
officiels de l’état civil. La population  est 
fortement sensibilisée contre les risques 
de propagation de cette pandémie, il n'en 
demeure pas moins que la wilaya continue 
d'enregistrer des cas de contamination ces 
derniers jours.

A Annaba comme sans doute à 
travers tout le pays les dernières 
déclarations du ministre du 

commerce Djamel Rezig de l'année 
passée, visant la mise en place d'un plan 
de lutte contre la spéculation, le monopole 
et la flambée des prix,  a suscité chez les 
citoyens d’Annaba et sans doute à travers 
le territoire national un vif intérêt pour 
mettre fin à la chaîne des spéculations. 
Selon le ministre du commerce,  ce 
projet vise à éradiquer le monopole, la 
flambée des prix et faire donc respecter 
les marges bénéficiaires des commerçants 
et des agriculteurs pour assurer donc 
la préservation du pouvoir d'achat du 
citoyen. Tout le monde sait  qu’Annaba est 
une ville réputée par  son marché parallèle 
et sa cherté  des produits. Cela implique 
évidemment le renforcement de la 

surveillance à tous les niveaux à partir de la 
chaîne de production jusqu'au citoyen d'où 
la nécessité évidemment de renforcer le 
contrôle à tous les niveaux. Il va de soi que 
les  marges bénéficiaires des commerçants 
et des agriculteurs seront contrôlées par 
les services du commerce. Ce qui n'est pas 
aujourd'hui évident lorsque on voit que les 
patrons des unités de l'huilerie à travers le 
pays que l'huile est disponible alors que 
sur le marché cette denrée alimentaire  se 
fait rare dans les surfaces commerciales. 
Alors à quel niveau se situe le goulot 
d'étranglement s'interroge aujourd'hui le 
consommateur ? Force est de constater que 
malgré les efforts conjugués des pouvoirs 
publics sous différentes formes de lutte 
contre la spéculation de certains produits 
et la cherté ne donnent pas les résultats 
escomptés au regard des attentes des 
consommateurs.

Après les législatives et les locales 
en 2021, place aux élections 
sénatoriales. Le président de 

la République, Abdelmadjid Tebboune, 
signe le décret présidentiel portant 
convocation du collège électoral en vue du 
renouvellement de la moitié des membres 
élus du Conseil de la Nation, prévu le 05 
février prochain. A ce titre,  la délégation de 
wilaya de l’autorité nationale indépendante 
des élections à Annaba a affiché le dossier 
de candidature pour  le renouvellement 
partiel des membres du Sénat et  se prépare 
activement au sein des partis d’Annaba, 
se référant au décret présidentiel portant 
convocation du collège électoral, composé, 
au niveau de chaque wilaya, de l'ensemble 
des membres de l'Assemblée populaire 
de la wilaya (APW) et des membres des 
Assemblées populaires communales 
(APC), l’autorité nationale indépendante 
des élections a tenu informé les postulants 
à la candidature aux sénatoriales que «le 
dépôt du dossier doit s'effectuer auprès 
de l’autorité des services concernés de 
la wilaya d’annaba, tous les jours de la 
semaine, avant le 16 janvier 2022.

Tayeb Zgaoula

Sihem ferdjallah

I.B

Sarah Yahia



annaBa / Faits DiVers
Douze (12)  blessés lors d’un télescopage impliquant deux bus 

Douze  personnes ont été 
grièvement blessées 
dans un accident de 

la circulation, survenu, la fin 
de la semaine passée, dans la 

commune d’El Hadjar et ce à 

proximité du pont à proximité 

du Lycée « Mohamed Kloufi 

», a-t-on appris du chargé de la 
communication de la Protection 
civile. Cet accident, s’est 
produit suite à un télescopage 
violent entre deux bus  de 
transport en commun qui 
assurent les lignes El Hadjar, 
El Hraicha a causé des dégâts 
corporels à   douze personnes 
dont 7 hommes et les restes 

étant des femmes dont l’âge 
varie entre 20 et 55 ans  
Les personnes blessées ont 
été transférées directement 
à l’hôpital d’El Hadjar pour 
recevoir les soins nécessaires 
tandis qu’une enquêté enquête a 
été diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet 
accident.
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annaBa / sureté de wilaya 
Les services des sûretés urbaines  
renforcés dans plusieurs localités 

pour préserver la sécurité des 
citoyens

annaBa/ ain Berda
Arrestation d’une bande de quatre 

(4)  malfaiteurs

annaBa / Commerce 
Le marché informel refait surface 

à la rue ‘’Larbi Tebessi’’

annaBa / spéculation
Les prix de quelques légumes 
augmentent abusivement… 

c’est le cas de la tomate

Malgré l’éradication du marché 
informel, observée dernièrement 
et menée à bien par les autorités 

locales, au niveau  des quatre coins de la 
wilaya et qui a été fortement appréciée par 
les habitants, voilà que les habitants et les 
commerçants de la rue Larbi Tebessi ex : rue 
Bouscarin, se plaignent du retour en force 
des charrettes des commerçants informels, 
notamment des vendeurs de fruits et de 
légumes,  alors que tout récemment les 
autorités locales et de la sureté avaient 
pris une série de mesures judiciaires à leur 
encontre, pour éradiquer ce phénomène et  
transférer le marché des fruits et légumes 
vers d’autres espaces loin de la ville 

de résidence et des lieux consacrés  à la 
circulation des véhicules et des piétons. 
Malheureusement, ce phénomène refait sa 
réapparition depuis plusieurs semaines, où 
l’on voit des vendeurs à la sauvette squatter 
à nouveau les trottoirs de ladite rue, 
engendrant ainsi de nombreux problèmes 
à l’environnement et particulièrement à 
la fluidité de la circulation routière. Cette 
situation très agaçante a grandement porté 
préjudice au cadre de vie des habitants et 
des commerçants de cette rue qui se trouve 
dans un endroit stratégique du centre de la 
ville , lesquels ont interpellé les autorités 
locales  afin d’intervenir pour mettre fin 
aux pratiques illégales de ces vendeurs à 
la sauvette.

L’augmentation récurrente des 
prix est un problème auquel 
nous nous sommes désormais 

habitués, dira un citoyen. Après la pomme 
de terre, qui est cédée à raison de 70 DA, 
c’est au tour de la tomate de dépasser tous 
les records, 220 DA sur le marché de détail 
et entre 180 et 190 DA  au marché de gros  
à Annaba. Le prix de la tomate connait une 
hausse considérable ces derniers jours. Une 
hausse qui a suscité le mécontentement et 
l’anxiété des citoyens. Ces derniers qui ont 
indiqué que de, depuis peu, de nombreuses 
sortes de légumes ont carrément disparu 

de leurs tables de cuisine. Cette hausse 
abusive qui vient ronger le budget des 
ménages ne fait qu’éroder leur pouvoir 
d’achat par l’inflation enregistrée en une 
année.
Qui est à l’origine de cette flambée? Plus 
de 100% de son prix en une semaine, il 
y a de quoi se poser s’interroger ?», se 
plaindra ce consommateur outré par la 
nouvelle ardoise placée devant un tas de 
tomates. «Qu’attendent les services de 
contrôle pour intervenir au niveau des  
détaillants et des marchés de gros ? en 
vue de  mettre fin à certaines pratiques 
illégales?» s’interroge-t-il.

Les forces de l’ordre relevant de 
la Sûreté de Wilaya d’Annaba, 
depuis plusieurs semaines  se sont 

déployées  à travers plusieurs localités de la 
wilaya, à l’effet de veiller à la sécurité des 
citoyens et à la préservation de leurs biens. 
Toujours dans sa lutte contre la délinquance 
et criminalité, particulièrement en cette 
période de fin d’année et de la reprise des 
écoles, la Sûreté de wilaya enchaîne action 
sur action pour éradiquer le commerce 
informel en multipliant les opérations 
‘’coup-de-poing’’, visant à mettre hors 
d’état de nuire les malfaiteurs qui sillonnent 
les différents quartiers et la wilaya. Les 
individus auteurs d’une infraction ou d’un 
délit sont immédiatement interpellés. Les 
services de sûreté œuvrent à l’application 
de ce plan sécuritaire en veillant au bien-

être de la population  mais aussi à la 
coordination sanitaire et sécuritaire avec 
les organismes publics concernés. Il est 
rappelé aux citoyens la  disponibilité des 
numéros d’appel tels que le 15-48, le 17  
pour signaler tout méfait qui se déroule en 
leur présence ainsi que le 104 consacré en 
cas de disparition d’enfants.

Les habitants de la commune de Ain 
Berda  peuvent respirer maintenant 
à pleins poumons  et pour cause la 

bande de malfaiteurs qui écumait les rue et 

ruelles de ladite localité semant la terreur 

et l’insécurité, a été mise hors d’état de 

nuire.

En effet, selon un communiqué de la sureté 
de wilaya, relevant de la commune de 
Ain Berda, quatre (4) individus membres 
d’une bande de malfaiteurs ont été arrêtés, 
impliqués dans plusieurs affaires de vols.  
Les malfrats ont été présentés par devant 
le magistrat instructeur qui a ordonné leur 
mise en détention préventive en attendant 
leur jugement. 

I.B

Sarah Yahia

I.B

Sarah Yahia

Sarah  Yahia



KHenCHeLa / reBoisement
Un programme ambitieux pour reboiser en 

2022 les forêts incendiées
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Dans le cadre du suivi 
de l’opération de 
relancement des 

activités de l’usine de levure 
de la commune de Bouchegouf, 
qui se situe à 35 km à l’est du 
chef-lieu, transformée en unité 
de production de pâtes sans 
gluten et de fécules de maïs, et 
tout en veillant à l’application 
des instructions du président 
de la république Abdelmadjid 
Tebboune, concernant la relance 
effective de toutes les usines 
productives à travers tout le 
territoire national, madame la 
wali Labiba Ouinez assistée de 
ses proches collaborateurs, a 
effectué une visite d’inspection 
et de travail au niveau de cette 

unité de production, afin de 
superviser le taux d’avancement 
des travaux d’assemblage et 
d’installation des différentes 
machines de production, 
consacrées à la première unité 

celle des pâtes sans gluten. 
Madame la wali s’est dite 
satisfaite quant au rythme 
avec lequel le projet avance, 
après avoir ramené tous 
les équipements industriels 

nécessaires de l’usine et le 
démantèlement des deux unités 
de Sétif et de Skikda.   
Signalons que toute une cellule 
de wilaya a été instituée 
à l’effet de superviser et 

accompagner de près le projet, 
ainsi que de soulever tous types 
d’obstacles qui peuvent entraver 
l’avancement des travaux, cela 
en collaboration avec le groupe 
AGRO-DIV.

annaBa / aGroaLimentaire
Visite de travail et d’inspection de madame La wali Labiba 

Ouinez à l’ex-unité de levure de Bouchegouf
Douakha.Z

Plusieurs commerçants de 
la  plaine ouest  situés 
à proximité des ‘’ ex-

Galeries les allemands ‘’   sont 

sortis de leur silence pour 

dénoncer la présence, de plus 

en plus visible, de commerçants  

informels et autres vendeurs à 
la sauvette. Les trottoirs  sont 
entièrement squattés par ces 
derniers. Ceux-ci exercent cette 
activité illégale en toute quiétude. 
Des marchands qui exposent 
à même le sol des produits, 
sans respecter aucune norme 
d’hygiène, laissant derrière eux 

des tonnes de déchets jetées sur 
la voie publique. Selon quelques 

déclarations recueillies sur 
les lieux, il semblerait que les 
vendeurs occasionnels ne sont 
pas près de quitter les lieux  et ils 
réclament une alternative partant 
du fait qu’ils sont originaires 
des quartiers environnants. Le 
pire, malgré la présence de trois 
marchés, les vendeurs de fruits 

et légumes se sont installés 
autour des galeries laissant  en 
fin de journée tas de déchets, 
sans parler des embouteillages 
énormes créés par leur présence. 
Les citoyens et les commerçants 
demandent aux autorités 
d’intervenir pour mettre fin cette 
anarchie qui dure et perdure. 

annaBa / enVironnement
Les trottoirs de la cité ‘’Safsaf’’ squattés et transformés en 

lieux de commerce informel
Sihem Ferdjallah

Les autorités locales de 
la wilaya de Khenchela 
ainsi que la conservation 

locale des forêts et la société 
civile, s’attèleront tout au long 
de l’année 2022 à l’application 
d’un programme ambitieux pour 
reboiser les forêts brulées par les 
incendies de l’été 2021.
Le défis que compte relever 
la wilaya de Khenchela est la 
mise sous terre de plus d’un 
million d’arbres, un programme 
commencé en 25 octobre passé, 
journée nationale de l’arbre, afin 
de redonner vie aux espaces verts 
disparus dans les incendies qui 
ont ravagé 9.290 ha du couvert 
végétal forestier à travers sept 
communes.
Durant la période allant du 1er 
juin au 20 octobre 2021, 36 
incendies se sont déclarés dans 
les massifs forestiers d’Ouled 
Yakoub et Béni Oudjana, 
ravageant 9.290 ha, soit 6,7 % 
de la surface globale du couvert 
végétal de cette wilaya, selon les 
chiffres de la  conservation locale 
des forêts.
La surface incendiée durant 

cette période dans la wilaya se 
compose de 7.499 ha de forêts, 
1.281 ha de broussailles, 438 ha 
d’herbes et 71 ha d’alfa.
En outre, ces feux de forêts ont 
détruit 290.000 m3 de bois d’une 
valeur de 580 millions DA et 
9.535 arbres fruitiers appartenant 
à des paysans résidant à proximité 
des forêts, en plus de 5.100 
mètres linéaires de conduites 
d’irrigation en plastique, deux 
moteurs électriques, un réseau 
d’irrigation au goutte-à-goutte 
installé sur 12 ha, 19 ruches 
d’abeilles et 2,5 ha de filets anti-
grêle d’un montant de plus de 23 
millions DA.
Le nombre d’agriculteurs 
sinistrés suite à ces incendies 
a atteint 46, à savoir 35 dans la 
commune de Tamza et 11 dans 
la commune de Chélia, et dont la 
majorité sont des pomiculteurs.
En dépit des dégâts occasionnés 
par ces feux de forêts, dont la 
propagation a été favorisée par 
le relief très accidenté de ces 
régions montagneuses, aucune 
perte humaine n’a été déplorée.
Un pari gagné par les agents des 

forêts assistés par les éléments 
de l’Armée nationale populaire, 
les agents de la Protection civile, 
les travailleurs de l’entreprise 
régionale de génie rural “Safa 
Aurès” et des milliers de citoyens 
bénévoles qui ont accouru de 
toutes les communes de la 
wilaya et des wilayas voisines 
pour empêcher que les flammes 
ne parviennent aux habitations 
limitrophes des forêts.
Pour recouvrer la verdure des 
aires forestières dévastées par 
les incendies, la conservation 
des forêts a déjà entamé son 
programme de plantation de 
1,026 million en 2021.
Pas moins de 4.000 plants 
avaient été ainsi mis en terre dans 
la région d’Ain Mimoune, dans 
la commune de Tamza, qui avait 
été la proie de 21 incendies sur 
les 36 enregistrés à travers sept 
communes de la wilaya.
Dans le cadre de l’exécution du 
programme financé par le Fonds 
national de développement rural, 
il sera procédé durant la saison 
2021/2022 à la mise en terre 
de 871.000 plants d’arbres sur 

une surface de 770 ha à travers 
20 communes, tandis que 20 
associations d’écologie et de 
jeunes assureront la plantation 
de plus de 115.000 arbres sur une 
surface de 136 ha à travers 15 
communes.
Dans le cadre du programme 
visant la régénération des forêts 
de la wilaya, la première pierre 
du projet de réalisation de la 
pépinière d’Ouled Yakoub a 
été posée fin octobre dernier 
dans la région d’Ain Mimoune 
(commune de Tamza).
S’étendant sur 5 ha, cette 
pépinière appelée à produire 
les plants de diverses espèces 
d’arbres forestiers disposera 
de deux bassins d’une capacité 
totale de 100 m3, un puits 
artésien équipé de panneaux 
photovoltaïques avec un système 
d’irrigation sur un (1) hectare 
et quatre serres de 1.600 m2, a 
précisé le responsable du secteur.
La réussite de ce programme, 
jugé “ambitieux”, de protection 
du couvert végétal de la 
wilaya et de régénération des 
forêts d’Ouled Yakoub et Béni 

Oudjana, affectées par les 
incendies de l’été passé, est 
tributaire de l’implication des 
populations riveraines des forêts 
et des acteurs de la société civile 
dans les opérations d’irrigation 
des jeunes arbres plantés 
dernièrement, et dont le nombre 
excède les 30.000, selon la même 
source.
L’accent a été également 
porté, dans ce contexte, 
sur l’intensification de la 
surveillance des forêts pour les 
protéger contre les incendies et 
diverses autres atteintes ainsi que 
la sensibilisation des citoyens 
à l’importance de la protection 
du couvert végétal, au sein et 
en dehors des tissus urbains, a 
relevé le conservateur des forêts.
A noter que les forêts de la 
wilaya de Khenchela s’étendent 
sur plus de 146.000 ha et se 
répartissent à travers les massifs 
de Béni Melloul (67.000 ha), 
Ouled Yakoub (27.000 ha) et 
Béni Oudjana (22.000 ha), 
auxquels s’ajoutent 29.000 ha 
d’aires reboisées dans différentes 
communes de la wilaya.



France / Covid-19 
La période d’isolement réduite à sept jours pour 

les vaccinés diagnostiqués positifs

Etat unis 
Dans le Colorado, trois personnes portées disparues 

et 1 000 maisons détruites à la suite d’incendies dévastateurs

Cet allégement prend 
effet dès lundi. Les 
cas contacts disposant 

d’un schéma vaccinal 
complet n’auront, eux, plus à 
observer de quarantaine mais 
simplement à respecter les 
gestes barrières et à se tester 
régulièrement.
La décision était attendue. 
Les règles d’isolement 
des personnes vaccinées 
diagnostiquées positives au 
Covid-19 seront allégées à 
partir de lundi 3 janvier : la 
quarantaine est ramenée à sept 
jours, quel que soit le variant. 
Cet isolement pourra être levé 
au bout de cinq jours en cas 
de test antigénique ou PCR 
négatif, a annoncé le ministre 
français de la santé, Olivier 
Véran, dans un entretien 
auJournal du dimanche daté du 
2 janvier.
Par ailleurs, il n’y aura plus de 
quarantaine pour les personnes 
cas contacts disposant d’un 
schéma vaccinal complet. Elles 
devront, cependant, respecter 
strictement les gestes barrières 
et « faire des tests réguliers », a 
expliqué Olivier Véran.
Jusqu’ici, les personnes 
positives devaient rester à 
l’isolement pendant dix jours, 
quel que soit le variant, et les 
cas contacts d’une personne 
ayant contracté le variant 
Omicron devaient s’isoler 
au minimum sept jours. Les 

non-vaccinés devront toujours 
s’isoler dix jours, « avec une 
sortie possible au bout de 
sept jours selon les mêmes 
conditions », soit un test 
antigénique ou PCR négatif, a 
expliqué Olivier Véran.
Quarantaine maintenue pour 
les cas contacts non vaccinés
Le premier ministre, Jean 
Castex, avait annoncé lundi que 
de nouvelles règles en matière 
d’isolement, face à la vague 
Omicron, seraient dévoilées en 
cette fin de semaine.
Les cas contacts vaccinés 
ne seront plus soumis à une 
quarantaine. « Si vous avez un 
schéma vaccinal complet, vous 
pourrez continuer vos activités 
à condition de faire des tests 

réguliers », fait savoir M. 
Véran. « Le premier, un PCR 
ou un antigénique, à J0, le jour 
où vous apprenez que vous 
êtes cas contact. Ensuite, vous 
devrez pratiquer un autotest 
à J + 2 et J + 4. En apportant 
la preuve de votre premier 
dépistage à J0 en pharmacie, 
vous recevrez gratuitement 
tous les autotests nécessaires à 
votre suivi ».
Les personnes cas contacts 
devront « appliquer de 
manière stricte les mesures 
barrières, notamment le port 
du masque en intérieur et en 
extérieur » et télétravailler « 
dans la mesure du possible », 
précise le ministère dans un 
communiqué.

En revanche, si vous êtes cas 
contact et que « vous n’êtes 
pas vacciné ou si vous n’avez 
pas fait votre rappel dans les 
temps, vous devrez vous isoler 
sept jours », a expliqué le 
ministre, puis obtenir un test 
antigénique ou PCR négatif à 
l’issue de cette période pour 
pouvoir sortir d’isolement.
Ne pas mettre le pays à l’arrêt
Alors que le variant Omicron 
du SARS-CoV-2 continue 
sa progression dans le 
pays, qui enregistre plus 
de 200 000 nouveaux cas 
quotidiens depuis quatre jours 
consécutifs, M. Véran justifie 
l’allègement de la période 
d’isolement par l’importance 
d’« éviter la déstabilisation de 

la vie sociale et économique ». 
« Chacun peut entendre que si 
tout le monde est à l’isolement, 
le pays est à l’arrêt, ce qui est 
dommageable, y compris pour 
la santé des Français, explique-
t-il. Et je tiens à souligner que 
cette évolution des règles n’est 
possible que grâce à notre 
excellent taux de couverture 
vaccinale. »

Concernant les soignants 
contaminés, le ministre 
rapporte que le Haut Conseil 
de la santé publique a validé la 
possibilité pour eux « de déroger 
sous certaines conditions à 
l’isolement et de continuer à 
travailler même s’[ils ont] le 
Covid-19, s’[ils n’ont] pas ou 
peu de symptômes ». « Les 
soignants étant par nature 
vaccinés, il s’agit de permettre 
la continuité de soins, compte 
tenu de la très grande tension 
sanitaire et du nombre élevé 
de personnels positifs ou cas 
contacts », explique-t-il.
Le ministre de la santé 
confirme que le variant 
Omicron, très contagieux, est 
moins dangereux que le variant 
Delta, tous deux actifs dans le 
pays. « Les données anglaises 
publiées hier le confirment : il 
y a trois fois moins de formes 
graves de la maladie avec 
Omicron qu’avec Delta », dit 
M. Véran.

Des dizaines de milliers 
de personnes ont dû 
fuir, chassées par des 

flammes qui ont détruit des 
quartiers entiers, jeudi, dans 
cet Etat américain.
Près de 1 000 maisons ont 
été détruites, des centaines 
d’autres ont été endommagées 
et trois personnes sont portées 
disparues à la suite d’incendies 
qui ont détruit des centaines 
de maisons, jeudi, dans l’Etat 
du Colorado, ont annoncé les 
autorités samedi 1er janvier.
Le shérif du comté de Boulder, 
Joe Pelle, a également déclaré 
samedi que les enquêteurs 
tentaient toujours de trouver 
la cause de l’incendie qui s’est 
déclaré jeudi. Les autorités 

avaient précédemment estimé 
qu’au moins 500 maisons 
avaient été détruites. Ils ont 
également annoncé plus tôt 
samedi que deux personnes 
étaient portées disparues.
Des dizaines de milliers de 
personnes ont dû fuir, chassées 
par des flammes qui ont détruit 
des quartiers entiers « en un clin 
d’œil », selon le gouverneur du 
Colorado Jared Polis. « Des 
familles n’ont eu que quelques 
minutes pour mettre tout ce 
qu’elles pouvaient – leurs 
animaux, leurs enfants – dans 
la voiture et partir », avait-il 
expliqué.
Des chutes de neige ont 
stoppé la propagation du feu, 
vendredi.

Dégâts saisissants
Les dégâts sont saisissants : sur 
des images aériennes, des rues 
entières ne sont guère plus que 
des tas de cendres fumantes. 
L’incendie, contrairement à 
des feux précédents, a touché 
des banlieues et pas seulement 
des zones rurales.
Les feux, inhabituels pour la 
saison, auraient été causés par 
la chute de lignes électriques 
sur un sol aride, les flammes 
étant attisées par de forts 
vents. Le Colorado est frappé 
depuis plusieurs années par 
une sécheresse exceptionnelle, 
comme une grande partie de 
l’Ouest américain.
Ces dernières années, cette 
partie des Etats-Unis a connu 

des incendies sans précédent, 
notamment en Californie ou en 
Oregon. Avec le réchauffement 
climatique, l’intensité et la 
fréquence des épisodes de 

sécheresse et de canicule 
risquent encore d’augmenter, 
continuant à créer des 
conditions idéales pour les 
feux de forêt ou de brousse.
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Frappes israéliennes sur Gaza après des tirs de 
roquettes

En Irak, des factions pro-Iran commémorent
 un chef de guerre

La Chine se félicite pour la baisse des cas à Xi’an

Important 
incendie 

au siège du 
Parlement sud-
africain, au Cap L’armée israélienne a 

bombardé dans la nuit 
de samedi à dimanche 

des positions du Hamas dans le 
sud de la bande de Gaza après 
des tirs de roquettes depuis 
l’enclave palestinienne, ont 
indiqué des sources sécuritaires 
et l’armée israélienne.
L’armée israélienne a indiqué 
dans un bref message à la presse 
“mener actuellement des frappes 
contre des cibles terroristes dans 
la bande de Gaza”, territoire 
palestinien sous contrôle du 
mouvement islamiste armé 
Hamas.
“Des avions de combat 
israéliens ciblent un site des 
brigades al-Qassam (branche 
armée du Hamas, ndlr) à l’ouest 

de Khan Younès”, ville du 
sud de la bande de Gaza, ont 
précisé des sources sécuritaires 
palestiniennes, faisant aussi état 
de tirs d’artillerie sur une base 
d’observation du mouvement 
islamiste dans le nord de 
l’enclave.
Samedi matin, deux roquettes 
tirées depuis la bande de 
Gaza étaient tombées en mer 
Méditerranée, au large de la 
métropole israélienne de Tel-
Aviv. Les sirènes d’alarme 
n’avaient pas été déclenchées 
et le système d’interception des 
roquettes n’avait pas été actionné, 
avait précisé l’armée israélienne 
dans un communiqué. 
Israël et le Hamas, des ennemis 
jurés, se sont livré une guerre 

de onze jours en mai 2021, 
leur quatrième depuis la prise 
du pouvoir à Gaza par le 
mouvement islamiste armé. 
Depuis l’entrée en vigueur 
d’un cessez-le-feu fragile, cinq 
projectiles (roquettes ou obus) 

avaient jusqu’à présent été tirés 
depuis Gaza vers le territoire 
israélien, soit le plus faible 
nombre dans les six mois suivant 
une guerre Israël/Hamas, selon 
le rapport annuel de l’armée 
publié le 29 décembre.

Les factions 
irakiennes armées 
et soutenues par 

l’Iran ont rassemblé leurs 
partisans à Bagdad samedi 
lors d’une démonstration 
de force à l’occasion du 
deuxième anniversaire de 
la mort du chef de guerre 
iranien Qassem Soleimani.
Soleimani dirigeait la 
Force Al-Qods, la branche 
du Corps des gardiens de 
la révolution islamique 
chargée des opérations à 
l’étranger. Il a été tué dans 
une attaque de drone menée 
par les États-Unis sur 
l’aéroport de Bagdad le 3 
janvier 2020.

Le lieutenant irakien Abou 
Mahdi Al-Muhandis, 
chef adjoint du groupe 
paramilitaire Hashd Al-
Shaabi, a lui aussi été tué 
dans cette attaque.

Samedi, des milliers 
de partisans du Hashd 
Al-Shaabi, certains 
accompagnés de leurs 
enfants, ont scandé « Mort 
à l’Amérique » en défilant 

sur une place dans le centre 
de Bagdad.
Quelques-uns ont brandi 
de grands drapeaux 
blancs arborant l’insigne 
du Hashd, ainsi que le 
drapeau de l’Irak, tandis 
que d’autres brandissaient 
des photos de Soleimani et 
d’Al-Muhandis.
Selon un haut responsable 
du Hashd Al-Shaabi, Faleh 
Al-Fayyad, l’assassinat 
de Soleimani et d’Al-
Muhandis constitue « 
une atteinte contre la 
souveraineté de l’Irak », 
et il a exigé que les États-
Unis retirent leurs dernières 
troupes d’Irak.

Les nouvelles 
contaminations au 
Covid-19 ont atteint 

leur plus faible niveau ces 
sept derniers jours à Xi’an 
(nord), ville chinoise confinée 
depuis onze jours, ont déclaré 
dimanche des responsables de 
santé publique. 
Dimanche, 122 nouvelles 
infections - son plus faible 
niveau depuis le 25 décembre 
- au coronavirus ont été 
enregistrées dans cette ville 
historique du nord du pays, 
célèbre pour l’armée souterraine 
du premier empereur de Chine, 
contre 174 la veille. 
Selon Zhang Canyou de 
l’agence chinoise de contrôle 

des maladies, la stratégie 
de dépistage massif, couplé 
à l’impact du confinement 
ont donné lieu à “quelques 
changements positifs”, a-t-il 

déclaré à la Télévision centrale 
de Chine (CCTV).
16 patients sont toutefois 
dans un état “grave”, selon la 
Commission nationale de la 

santé. 
Bien que faibles par rapport aux 
chiffres enregistrés ailleurs, les 
nouvelles contaminations de 
ces derniers jours ont atteint 
un niveau jamais vu en Chine 
depuis mars 2020.
La politique rigide de “zéro 
Covid” a permis à la Chine 
de limiter son bilan officiel à 
moins de 5.000 morts depuis 
le début de la pandémie, contre 
plus de 800.000 aux Etats-Unis.
Mais dans une poignée de 
régions le régime communiste 
fait face à des flambées 
sporadiques, ce qui a conduit 
les autorités à assigner des 
millions d’habitants à domicile, 
à intensifier les dépistages et à 

restreindre les déplacements 
entre les provinces. 
Depuis le 9 décembre, plus de 
1.500 cas du variant Delta ont 
été signalés à Xi’an.
La Chine n’a enregistré aucun 
décès dû au Covid-19 depuis 
janvier 2021.
Yang Yi, directrice du service 
de médecine des soins intensifs 
de l’hôpital Zhongda, a assuré 
à CCTV que les ressources 
médicales étaient suffisantes.
“Nous avons trois hôpitaux 
exclusivement (dédiés) 
aux patients (atteints) du 
Covid-19 dans la province, 
et un quatrième est prêt à être 
utilisé”, a-t-elle énuméré.

LE CAP, Afrique 
du Sud : L’épaisse 
colonne de fumée 

noire a alerté la ville: un 
important incendie, que 
les pompiers n’avaient 
pas encore maîtrisé 
dans la matinée, s’est 
déclenché dimanche au 
siège du Parlement sud-
africain au Cap. 
«Le toit a pris feu et le 
bâtiment de l’Assemblée 
nationale est également 
en feu», a déclaré un 
représentant des services 
de secours et d’incendie 
de la ville, qui ont 
demandé des renforts sur 
place.
«L’incendie n’est pas 
maîtrisé et des fissures 
dans les murs du bâtiment 
ont été signalées», a-t-il 
mis en garde en début de 
matinée.
Aucun bilan n’a été 
donné et l’origine de 
l’incendie n’est pas 
encore connue. 
«Le feu est monté 
actuellement au 3e étage, 
les premiers éléments 
indiquent qu’il a démarré 
dans les bureaux avant 
de se propager vers le 
gymnase», ont précisé les 
secours. 
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GetaFe-reaL (1-0)
Le Real débute mal l’année à Getafe

Surpris d’entrée, le Real urpris d’entrée, le Real 
Madrid n’a jamais Madrid n’a jamais 
trouvé de solution pour trouvé de solution pour 

revenir au score à Getafe et revenir au score à Getafe et 
concède sa première défaite concède sa première défaite 
depuis début octobre.depuis début octobre.
Triste début d’année pour Triste début d’année pour 
le Real Madrid, qui chute le Real Madrid, qui chute 
à la surprise générale sur à la surprise générale sur 
la pelouse de Getafe. Les la pelouse de Getafe. Les 
Merengue laissent échapper Merengue laissent échapper 
trois points précieux, même trois points précieux, même 
s’ ils sont assurés de conserver s’ils sont assurés de conserver 
la tête de la Liga.la tête de la Liga.
Les hommes de Carlo Les hommes de Carlo 
Ancelotti se sont fait Ancelotti se sont fait 
surprendre très tôt dans ce surprendre très tôt dans ce 
match, sur une perte de balle match, sur une perte de balle 
fatale de Militao devant Unal, fatale de Militao devant Unal, 
qui n’a plus qu’à crucifier qui n’a plus qu’à crucifier 
Courtois (1-0, 9e).Courtois (1-0, 9e).
Derrière, les Madrilènes Derrière, les Madrilènes 
ont poussé tout au long de ont poussé tout au long de 
la rencontre pour tenter de la rencontre pour tenter de 
revenir au score, en vain. revenir au score, en vain. 
Et ce malgré la transversale Et ce malgré la transversale 
trouvée par Modric, d’une trouvée par Modric, d’une 
balle frappe de l’entrée de la balle frappe de l’entrée de la 
surface.surface.
Mais malgré cette Mais malgré cette 
domination importante, le domination importante, le 
Real peine à se procurer de Real peine à se procurer de 
véritables opportunités face véritables opportunités face 

à une défense de Getafe à une défense de Getafe 
irréprochable.irréprochable.
Il faut attendre le dernier quart Il faut attendre le dernier quart 
d’heure pour voir Casemiro d’heure pour voir Casemiro 
tenter sa chance d’une grosse tenter sa chance d’une grosse 

frappe de l’extérieur de la frappe de l’extérieur de la 
surface, mais sans pouvoir surface, mais sans pouvoir 
tromper Soria, auteur d’une tromper Soria, auteur d’une 
belle parade.belle parade.
Avec ce résultat, le Real Avec ce résultat, le Real 

Madrid voit sa série Madrid voit sa série 
d’ invincibilité s’arrêter après d’invincibilité s’arrêter après 
trois mois, et pourrait voir trois mois, et pourrait voir 
Séville se rapprocher au Séville se rapprocher au 
classement en cas de victoire classement en cas de victoire 

à Cadix, lundi. Dans le même à Cadix, lundi. Dans le même 
temps, Getafe respire un temps, Getafe respire un 
peu mieux en prenant trois peu mieux en prenant trois 
points d’avance sur la zone points d’avance sur la zone 
de relégation.de relégation.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football, dont le de football, dont le 
match amical contre la match amical contre la 

Gambie a été annulé au tout Gambie a été annulé au tout 
dernier moment, a décidé dernier moment, a décidé 
de se rabattre sur une simple de se rabattre sur une simple 
séance d’entraînement, séance d’entraînement, 
samedi en fin d’après-midi, samedi en fin d’après-midi, 
pour poursuivre sa préparation pour poursuivre sa préparation 
en vue de la Coupe d’Afrique en vue de la Coupe d’Afrique 
des Nations (CAN-2021), des Nations (CAN-2021), 
devant débuter le 9 janvier devant débuter le 9 janvier 
courant au Cameroun, a-t-on courant au Cameroun, a-t-on 
appris auprès de la Fédération appris auprès de la Fédération 
algérienne de football (FAF).algérienne de football (FAF).
Cette joute amicale était Cette joute amicale était 
prévue ce samedi à partir de prévue ce samedi à partir de 
17h00 (algériennes) au Qatar 17h00 (algériennes) au Qatar 
Stadium, mais la sélection Stadium, mais la sélection 
gambienne a pris la décision gambienne a pris la décision 
unilatérale de l’annuler, unilatérale de l’annuler, 
arguant de la défection d’un arguant de la défection d’un 
gardien de but parmi ses rangs.gardien de but parmi ses rangs.
Ainsi, et pris de court au tout Ainsi, et pris de court au tout 
dernier moment, Les Verts dernier moment, Les Verts 
n’ont pas eu d’autre choix que n’ont pas eu d’autre choix que 
de remplacer ce match par une de remplacer ce match par une 
simple séance d’entraînement, simple séance d’entraînement, 
au Complexe sportif d’Al au Complexe sportif d’Al 
Egla, a encore précisé la FAF Egla, a encore précisé la FAF 

dans un communiqué.dans un communiqué.
De son côté, la Fédération De son côté, la Fédération 
gambienne de football gambienne de football 
(GFF) a exprimé, dans un (GFF) a exprimé, dans un 
communiqué, son regret communiqué, son regret 
d’annuler les deux matchs d’annuler les deux matchs 
internationaux amicaux internationaux amicaux 
pré-AFCON avec l’Algérie pré-AFCON avec l’Algérie 
et la Syrie, en raison de et la Syrie, en raison de 
l’ indisponibilité de 16 l’indisponibilité de 16 
joueurs, représentant 57% des joueurs, représentant 57% des 
28 joueurs convoqués».28 joueurs convoqués».
Selon la partie gambienne, Selon la partie gambienne, 
le sélectionneur belge des le sélectionneur belge des 
Scorpions est «actuellement Scorpions est «actuellement 
privé des services de plusieurs privé des services de plusieurs 
joueurs, pour diverses raisons. joueurs, pour diverses raisons. 
Il s’agit de Lamin Jallow, Il s’agit de Lamin Jallow, 
Bubacarr Jobe, Baboucarr Bubacarr Jobe, Baboucarr 
Gaye,  Omar Colley, Ebrima Gaye,  Omar Colley, Ebrima 
Sohna, Saïdy Janko, Cheikh Sohna, Saïdy Janko, Cheikh 
Sibi, Noah Sonko Sundberg, Sibi, Noah Sonko Sundberg, 
Yusupha Njie,  Steve Trawally, Yusupha Njie,  Steve Trawally, 
Ebou Adams, Ibou Touray, Ebou Adams, Ibou Touray, 
Modou Jobé, Ablie Jallow, Modou Jobé, Ablie Jallow, 
Modou Barrow, et Yusupha Modou Barrow, et Yusupha 
Bobb.Bobb.
La séance d’entraînement La séance d’entraînement 
des Verts a été précédée par des Verts a été précédée par 
une courte séance de marche, une courte séance de marche, 

effectuée aux alentours effectuée aux alentours 
de l’hôtel qui les héberge de l’hôtel qui les héberge 
actuellement, et ce, pour actuellement, et ce, pour 
mieux se décontracter.mieux se décontracter.
Les joueurs de Belmadi Les joueurs de Belmadi 
auront cependant à disputer auront cependant à disputer 
le mercredi 5 janvier, toujours le mercredi 5 janvier, toujours 
à Doha, un autre match de à Doha, un autre match de 
préparation, contre le Ghana, préparation, contre le Ghana, 
avant de rejoindre le lendemain avant de rejoindre le lendemain 
Douala, au Cameroun.Douala, au Cameroun.

Reversée dans le Groupe E, Reversée dans le Groupe E, 
l’Algérie entamera la défense l’Algérie entamera la défense 
de son titre continental le de son titre continental le 
mardi 11 janvier 2022, contre mardi 11 janvier 2022, contre 
la Sierra Leone, au stade la Sierra Leone, au stade 
Japoma à Douala (14h00, Japoma à Douala (14h00, 
algériennes), avant de défier algériennes), avant de défier 
la Guinée équatoriale, le la Guinée équatoriale, le 
dimanche 16 janvier 2022 à dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 

2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00).(17h00).
De son côté, la Gambie De son côté, la Gambie 
entamera sa campagne entamera sa campagne 
continentale contre la continentale contre la 
Mauritanie le 12 janvier avant Mauritanie le 12 janvier avant 
d’affronter le Mali quatre d’affronter le Mali quatre 
jours plus tard et de boucler sa jours plus tard et de boucler sa 
campagne de groupes avec la campagne de groupes avec la 
Tunisie, championne 2004, le Tunisie, championne 2004, le 
20 janvier.20 janvier.

Can-2021 (prÉparation)
Après l’annulation du match Algérie-Gambie, les 

Verts se contentent d’un simple entraînement

Lundi 03 Janvier 2022

Le leader du championnat e leader du championnat 
de Ligue 1 algérienne de Ligue 1 algérienne 
de football le CR de football le CR 

Belouizdad, sur sa lancée, se Belouizdad, sur sa lancée, se 
rendra à l’Est pour affronter rendra à l’Est pour affronter 
le HB Chelghoum-Laïd dans le HB Chelghoum-Laïd dans 
l’objectif de conforter sa l’objectif de conforter sa 
position en tête, alors que le position en tête, alors que le 
son poursuivant direct, la JS son poursuivant direct, la JS 
Saoura recevra le MC Alger, Saoura recevra le MC Alger, 
dans le choc de la 11e journée, dans le choc de la 11e journée, 
prévue dimanche et lundi.prévue dimanche et lundi.
Auteur de cinq victoires de Auteur de cinq victoires de 
suite, le CRB (1e, 23 pts) suite, le CRB (1e, 23 pts) 
aura à cœur de préserver la aura à cœur de préserver la 
dynamique, devant le nouveau dynamique, devant le nouveau 
promu (13e, 8 pts), qui a promu (13e, 8 pts), qui a 
réussi à revernir avec un point réussi à revernir avec un point 
précieux de son déplacement à précieux de son déplacement à 
Oran face au MCO (2-2).Oran face au MCO (2-2).
La JS Saoura (2e, 19 pts), qui La JS Saoura (2e, 19 pts), qui 
reste sur un succès chez le WA reste sur un succès chez le WA 
Tlemcen (3-2), accueillera le Tlemcen (3-2), accueillera le 
MC Alger (3e, 18 pts), dans MC Alger (3e, 18 pts), dans 
une affiche qui s’annonce une affiche qui s’annonce 
ouverte à tous les pronostics.ouverte à tous les pronostics.
La JSS qui a réussi jusque-La JSS qui a réussi jusque-
là un parcours sans faute là un parcours sans faute 
depuis le début de l’exercice à depuis le début de l’exercice à 
Béchar (15 points pris sur 15 Béchar (15 points pris sur 15 
possibles, ndlr), devra rester possibles, ndlr), devra rester 
vigilante face au «Doyen» qui vigilante face au «Doyen» qui 

a pu relever la tête après sa a pu relever la tête après sa 
défaite à Constantine (3-0), en défaite à Constantine (3-0), en 
alignant trois victoires de rang.alignant trois victoires de rang.
Le Paradou AC (3e, 18 pts), Le Paradou AC (3e, 18 pts), 
considéré comme l’une des considéré comme l’une des 
équipes les plus en forme du équipes les plus en forme du 
moment, avec quatre succès moment, avec quatre succès 
de suite, sera au rendez-vous de suite, sera au rendez-vous 
avec le derby algérois face au avec le derby algérois face au 
NA Husseïn-Dey (11e, 10 pts), NA Husseïn-Dey (11e, 10 pts), 
en chute libre après un début en chute libre après un début 
de saison prometteur.de saison prometteur.
Les «Sang et Or» n’ont pu Les «Sang et Or» n’ont pu 
décrocher qu’un seul point décrocher qu’un seul point 
lors des cinq derniers matchs, lors des cinq derniers matchs, 
et devront sortir la tête de l’eau et devront sortir la tête de l’eau 
dès ce derby face au PAC, pour dès ce derby face au PAC, pour 
ne pas compliquer davantage ne pas compliquer davantage 
de leur situation.de leur situation.
De son côté, le CS Constantine De son côté, le CS Constantine 
(5e, 17 pts) qui s’est racheté (5e, 17 pts) qui s’est racheté 
rapidement en l’emportant à rapidement en l’emportant à 
la maison face au NAHD (2-la maison face au NAHD (2-
1), après sa défaite à Sétif (1-1), après sa défaite à Sétif (1-
0), se rendra à l’Arbaâ pour 0), se rendra à l’Arbaâ pour 
croiser le fer avec l’équipe croiser le fer avec l’équipe 
locale (13e, 8 pts), qui jouera locale (13e, 8 pts), qui jouera 
pour la première fois dans pour la première fois dans 
son antre d’ Ismaïl-Makhlouf, son antre d’Ismaïl-Makhlouf, 
homologué récemment par homologué récemment par 
la commission d’audit de la la commission d’audit de la 
Ligue de football professionnel Ligue de football professionnel 

(LFP).(LFP).
Les gars du RCA, qui ont Les gars du RCA, qui ont 
retrouvé le palier supérieur retrouvé le palier supérieur 
après plusieurs saisons à après plusieurs saisons à 
végéter dans les divisions végéter dans les divisions 
inférieures, tentera de signer inférieures, tentera de signer 
sa deuxième victoire de la sa deuxième victoire de la 
saison, à l’occasion de son saison, à l’occasion de son 
retour à son terrain fétiche.  retour à son terrain fétiche.  
L’US Biskra et l’ES Sétif, L’US Biskra et l’ES Sétif, 
logées ensemble à la 6e place logées ensemble à la 6e place 
(16 pts), partiront favorites à (16 pts), partiront favorites à 
domicile face respectivement domicile face respectivement 
face au WA Tlemcen  (18e, 5 face au WA Tlemcen  (18e, 5 
pts) et à l’Olympique Médéa pts) et à l’Olympique Médéa 
(8e, 14 pts).(8e, 14 pts).

Battues lors de la précédente Battues lors de la précédente 
journée, l’USB et l’Entente journée, l’USB et l’Entente 
aborderont leur rendez-vous aborderont leur rendez-vous 
avec la ferme intention de se avec la ferme intention de se 
racheter face à deux équipes racheter face à deux équipes 
qui traversent une mauvaise qui traversent une mauvaise 
passe. Si le WAT ferme le passe. Si le WAT ferme le 
tableau, l’OM reste sur trois tableau, l’OM reste sur trois 
défaites consécutives.défaites consécutives.
L’USM Alger (9e, 12 pts), L’USM Alger (9e, 12 pts), 
battue dans le derby face au battue dans le derby face au 
CRB (1-0), n’aura plus droit CRB (1-0), n’aura plus droit 
à l’erreur, à l’occasion de la à l’erreur, à l’occasion de la 
réception du NC Magra (16e, réception du NC Magra (16e, 
7 pts).       7 pts).       
Les coéquipiers du défenseur Les coéquipiers du défenseur 

Saâdi Redouani, sans la Saâdi Redouani, sans la 
moindre victoire depuis quatre moindre victoire depuis quatre 
journées, devront se remettre journées, devront se remettre 
en question et renouer avec en question et renouer avec 
la gagne, en attendant la la gagne, en attendant la 
nomination d’un nouvel nomination d’un nouvel 
entraîneur, en remplacement entraîneur, en remplacement 
du Français Denis Lavagne, du Français Denis Lavagne, 
limogé.limogé.
La JS Kabylie (10e, 11 pts), La JS Kabylie (10e, 11 pts), 
sur une courbe ascendante sur une courbe ascendante 
avec un bilan encourageant avec un bilan encourageant 
de 7 points récoltés sur 9 de 7 points récoltés sur 9 
possibles, tentera de confirmer possibles, tentera de confirmer 
son réveil en affrontant à son réveil en affrontant à 
Tizi-Ouzou le MC Oran (13e, Tizi-Ouzou le MC Oran (13e, 
8 pts), qui peine à amorcer 8 pts), qui peine à amorcer 
son départ, en enchaînant les son départ, en enchaînant les 
mauvais résultats, sur et loin mauvais résultats, sur et loin 
de ses bases.de ses bases.
Enfin dans le bas du tableau, Enfin dans le bas du tableau, 
l’ASO Chlef (16e, 7 pts), tenue l’ASO Chlef (16e, 7 pts), tenue 
en échec mardi à domicile par en échec mardi à domicile par 
la JSK (1-1), aura l’occasion la JSK (1-1), aura l’occasion 
de se racheter chez elle, en de se racheter chez elle, en 
recevant le RC Relizane (12e, recevant le RC Relizane (12e, 
9 pts), qui a retrouvé le goût de 9 pts), qui a retrouvé le goût de 
la victoire lors de la précédente la victoire lors de la précédente 
journée en dominant l’O.journée en dominant l’O.
Médéa (2-1), après plusieurs Médéa (2-1), après plusieurs 
journées de disette.journées de disette.

LiGue 1
Le leader en appel à Chelghoum-Laïd, choc à Béchar psG

Lionel Messi testé positif au Covid

Quatre joueurs du PSG uatre joueurs du PSG 
ont été testés positifs ont été testés positifs 
ce samedi, parmi ce samedi, parmi 

lesquels Lionel Messi, mais lesquels Lionel Messi, mais 
également Bernat, Rico et également Bernat, Rico et 
Bitumazala.Bitumazala.
L’année a débuté par une L’année a débuté par une 
bien mauvaise nouvelle ce bien mauvaise nouvelle ce 
samedi du côté du PSG, qui a samedi du côté du PSG, qui a 
fait savoir que quatre joueurs fait savoir que quatre joueurs 
de son effectif avaient été de son effectif avaient été 
testés positifs au Covid-19 à testés positifs au Covid-19 à 
leur retour de vacances.leur retour de vacances.
Ce dimanche, les Rouge et Ce dimanche, les Rouge et 
Bleu ont révélé l’ identité des Bleu ont révélé l’identité des 
quatre joueurs en question, quatre joueurs en question, 
et parmi eux figure Lionel et parmi eux figure Lionel 
Messi, qui a donc été placé à Messi, qui a donc été placé à 
l’ isolement.l’isolement.
Juan Bernat, Sergio Rico et le Juan Bernat, Sergio Rico et le 
jeune Nathan Bitumazala ont jeune Nathan Bitumazala ont 
également été testés positifs. également été testés positifs. 
«Ils respectent actuellement «Ils respectent actuellement 
l’ isolement et sont soumis au l’isolement et sont soumis au 
protocole sanitaire adapté», protocole sanitaire adapté», 
fait savoir le communiqué fait savoir le communiqué 
publié par le club.publié par le club.
Les quatre joueurs seront Les quatre joueurs seront 
donc absents lundi soir sur donc absents lundi soir sur 

la pelouse de Vannes pour la pelouse de Vannes pour 
le 16e de finale de Coupe le 16e de finale de Coupe 
de France qui marquera les de France qui marquera les 
débuts de la formation de débuts de la formation de 
Mauricio Pochettino en 2022. Mauricio Pochettino en 2022. 
Ils pourraient également être Ils pourraient également être 
absents dimanche prochain absents dimanche prochain 
pour le déplacement à Lyon, pour le déplacement à Lyon, 
en championnat.en championnat.
Dans ce point médical, le Dans ce point médical, le 
PSG donne également des PSG donne également des 
nouvelles de Neymar, sur nouvelles de Neymar, sur 
la touche depuis sa lourde la touche depuis sa lourde 
entorse de la cheville contre entorse de la cheville contre 
Saint-Etienne, fin novembre.Saint-Etienne, fin novembre.
«Neymar va poursuivre ses «Neymar va poursuivre ses 
soins au Brésil jusqu’au 9 soins au Brésil jusqu’au 9 
janvier avec des membres du janvier avec des membres du 
staff médical et performance staff médical et performance 
du Paris Saint-Germain. Son du Paris Saint-Germain. Son 
retour à l’entraînement est retour à l’entraînement est 
toujours prévu dans environ toujours prévu dans environ 
3 semaines», écrit le club, 3 semaines», écrit le club, 
qui espère pouvoir compter qui espère pouvoir compter 
pleinement sur le Brésilien pleinement sur le Brésilien 
pour le choc face au Real pour le choc face au Real 
Madrid, dont la manche Madrid, dont la manche 
aller aura lieu le 15 février aller aura lieu le 15 février 
prochain.prochain.



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Lundi 03 Janvier 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

GetaFe-reaL (1-0)
Le Real débute mal l’année à Getafe

Surpris d’entrée, le Real urpris d’entrée, le Real 
Madrid n’a jamais Madrid n’a jamais 
trouvé de solution pour trouvé de solution pour 

revenir au score à Getafe et revenir au score à Getafe et 
concède sa première défaite concède sa première défaite 
depuis début octobre.depuis début octobre.
Triste début d’année pour Triste début d’année pour 
le Real Madrid, qui chute le Real Madrid, qui chute 
à la surprise générale sur à la surprise générale sur 
la pelouse de Getafe. Les la pelouse de Getafe. Les 
Merengue laissent échapper Merengue laissent échapper 
trois points précieux, même trois points précieux, même 
s’ ils sont assurés de conserver s’ils sont assurés de conserver 
la tête de la Liga.la tête de la Liga.
Les hommes de Carlo Les hommes de Carlo 
Ancelotti se sont fait Ancelotti se sont fait 
surprendre très tôt dans ce surprendre très tôt dans ce 
match, sur une perte de balle match, sur une perte de balle 
fatale de Militao devant Unal, fatale de Militao devant Unal, 
qui n’a plus qu’à crucifier qui n’a plus qu’à crucifier 
Courtois (1-0, 9e).Courtois (1-0, 9e).
Derrière, les Madrilènes Derrière, les Madrilènes 
ont poussé tout au long de ont poussé tout au long de 
la rencontre pour tenter de la rencontre pour tenter de 
revenir au score, en vain. revenir au score, en vain. 
Et ce malgré la transversale Et ce malgré la transversale 
trouvée par Modric, d’une trouvée par Modric, d’une 
balle frappe de l’entrée de la balle frappe de l’entrée de la 
surface.surface.
Mais malgré cette Mais malgré cette 
domination importante, le domination importante, le 
Real peine à se procurer de Real peine à se procurer de 
véritables opportunités face véritables opportunités face 

à une défense de Getafe à une défense de Getafe 
irréprochable.irréprochable.
Il faut attendre le dernier quart Il faut attendre le dernier quart 
d’heure pour voir Casemiro d’heure pour voir Casemiro 
tenter sa chance d’une grosse tenter sa chance d’une grosse 

frappe de l’extérieur de la frappe de l’extérieur de la 
surface, mais sans pouvoir surface, mais sans pouvoir 
tromper Soria, auteur d’une tromper Soria, auteur d’une 
belle parade.belle parade.
Avec ce résultat, le Real Avec ce résultat, le Real 

Madrid voit sa série Madrid voit sa série 
d’ invincibilité s’arrêter après d’invincibilité s’arrêter après 
trois mois, et pourrait voir trois mois, et pourrait voir 
Séville se rapprocher au Séville se rapprocher au 
classement en cas de victoire classement en cas de victoire 

à Cadix, lundi. Dans le même à Cadix, lundi. Dans le même 
temps, Getafe respire un temps, Getafe respire un 
peu mieux en prenant trois peu mieux en prenant trois 
points d’avance sur la zone points d’avance sur la zone 
de relégation.de relégation.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football, dont le de football, dont le 
match amical contre la match amical contre la 

Gambie a été annulé au tout Gambie a été annulé au tout 
dernier moment, a décidé dernier moment, a décidé 
de se rabattre sur une simple de se rabattre sur une simple 
séance d’entraînement, séance d’entraînement, 
samedi en fin d’après-midi, samedi en fin d’après-midi, 
pour poursuivre sa préparation pour poursuivre sa préparation 
en vue de la Coupe d’Afrique en vue de la Coupe d’Afrique 
des Nations (CAN-2021), des Nations (CAN-2021), 
devant débuter le 9 janvier devant débuter le 9 janvier 
courant au Cameroun, a-t-on courant au Cameroun, a-t-on 
appris auprès de la Fédération appris auprès de la Fédération 
algérienne de football (FAF).algérienne de football (FAF).
Cette joute amicale était Cette joute amicale était 
prévue ce samedi à partir de prévue ce samedi à partir de 
17h00 (algériennes) au Qatar 17h00 (algériennes) au Qatar 
Stadium, mais la sélection Stadium, mais la sélection 
gambienne a pris la décision gambienne a pris la décision 
unilatérale de l’annuler, unilatérale de l’annuler, 
arguant de la défection d’un arguant de la défection d’un 
gardien de but parmi ses rangs.gardien de but parmi ses rangs.
Ainsi, et pris de court au tout Ainsi, et pris de court au tout 
dernier moment, Les Verts dernier moment, Les Verts 
n’ont pas eu d’autre choix que n’ont pas eu d’autre choix que 
de remplacer ce match par une de remplacer ce match par une 
simple séance d’entraînement, simple séance d’entraînement, 
au Complexe sportif d’Al au Complexe sportif d’Al 
Egla, a encore précisé la FAF Egla, a encore précisé la FAF 

dans un communiqué.dans un communiqué.
De son côté, la Fédération De son côté, la Fédération 
gambienne de football gambienne de football 
(GFF) a exprimé, dans un (GFF) a exprimé, dans un 
communiqué, son regret communiqué, son regret 
d’annuler les deux matchs d’annuler les deux matchs 
internationaux amicaux internationaux amicaux 
pré-AFCON avec l’Algérie pré-AFCON avec l’Algérie 
et la Syrie, en raison de et la Syrie, en raison de 
l’ indisponibilité de 16 l’indisponibilité de 16 
joueurs, représentant 57% des joueurs, représentant 57% des 
28 joueurs convoqués».28 joueurs convoqués».
Selon la partie gambienne, Selon la partie gambienne, 
le sélectionneur belge des le sélectionneur belge des 
Scorpions est «actuellement Scorpions est «actuellement 
privé des services de plusieurs privé des services de plusieurs 
joueurs, pour diverses raisons. joueurs, pour diverses raisons. 
Il s’agit de Lamin Jallow, Il s’agit de Lamin Jallow, 
Bubacarr Jobe, Baboucarr Bubacarr Jobe, Baboucarr 
Gaye,  Omar Colley, Ebrima Gaye,  Omar Colley, Ebrima 
Sohna, Saïdy Janko, Cheikh Sohna, Saïdy Janko, Cheikh 
Sibi, Noah Sonko Sundberg, Sibi, Noah Sonko Sundberg, 
Yusupha Njie,  Steve Trawally, Yusupha Njie,  Steve Trawally, 
Ebou Adams, Ibou Touray, Ebou Adams, Ibou Touray, 
Modou Jobé, Ablie Jallow, Modou Jobé, Ablie Jallow, 
Modou Barrow, et Yusupha Modou Barrow, et Yusupha 
Bobb.Bobb.
La séance d’entraînement La séance d’entraînement 
des Verts a été précédée par des Verts a été précédée par 
une courte séance de marche, une courte séance de marche, 

effectuée aux alentours effectuée aux alentours 
de l’hôtel qui les héberge de l’hôtel qui les héberge 
actuellement, et ce, pour actuellement, et ce, pour 
mieux se décontracter.mieux se décontracter.
Les joueurs de Belmadi Les joueurs de Belmadi 
auront cependant à disputer auront cependant à disputer 
le mercredi 5 janvier, toujours le mercredi 5 janvier, toujours 
à Doha, un autre match de à Doha, un autre match de 
préparation, contre le Ghana, préparation, contre le Ghana, 
avant de rejoindre le lendemain avant de rejoindre le lendemain 
Douala, au Cameroun.Douala, au Cameroun.

Reversée dans le Groupe E, Reversée dans le Groupe E, 
l’Algérie entamera la défense l’Algérie entamera la défense 
de son titre continental le de son titre continental le 
mardi 11 janvier 2022, contre mardi 11 janvier 2022, contre 
la Sierra Leone, au stade la Sierra Leone, au stade 
Japoma à Douala (14h00, Japoma à Douala (14h00, 
algériennes), avant de défier algériennes), avant de défier 
la Guinée équatoriale, le la Guinée équatoriale, le 
dimanche 16 janvier 2022 à dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 

2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00).(17h00).
De son côté, la Gambie De son côté, la Gambie 
entamera sa campagne entamera sa campagne 
continentale contre la continentale contre la 
Mauritanie le 12 janvier avant Mauritanie le 12 janvier avant 
d’affronter le Mali quatre d’affronter le Mali quatre 
jours plus tard et de boucler sa jours plus tard et de boucler sa 
campagne de groupes avec la campagne de groupes avec la 
Tunisie, championne 2004, le Tunisie, championne 2004, le 
20 janvier.20 janvier.

Can-2021 (prÉparation)
Après l’annulation du match Algérie-Gambie, les 

Verts se contentent d’un simple entraînement

Lundi 03 Janvier 2022

Le leader du championnat e leader du championnat 
de Ligue 1 algérienne de Ligue 1 algérienne 
de football le CR de football le CR 

Belouizdad, sur sa lancée, se Belouizdad, sur sa lancée, se 
rendra à l’Est pour affronter rendra à l’Est pour affronter 
le HB Chelghoum-Laïd dans le HB Chelghoum-Laïd dans 
l’objectif de conforter sa l’objectif de conforter sa 
position en tête, alors que le position en tête, alors que le 
son poursuivant direct, la JS son poursuivant direct, la JS 
Saoura recevra le MC Alger, Saoura recevra le MC Alger, 
dans le choc de la 11e journée, dans le choc de la 11e journée, 
prévue dimanche et lundi.prévue dimanche et lundi.
Auteur de cinq victoires de Auteur de cinq victoires de 
suite, le CRB (1e, 23 pts) suite, le CRB (1e, 23 pts) 
aura à cœur de préserver la aura à cœur de préserver la 
dynamique, devant le nouveau dynamique, devant le nouveau 
promu (13e, 8 pts), qui a promu (13e, 8 pts), qui a 
réussi à revernir avec un point réussi à revernir avec un point 
précieux de son déplacement à précieux de son déplacement à 
Oran face au MCO (2-2).Oran face au MCO (2-2).
La JS Saoura (2e, 19 pts), qui La JS Saoura (2e, 19 pts), qui 
reste sur un succès chez le WA reste sur un succès chez le WA 
Tlemcen (3-2), accueillera le Tlemcen (3-2), accueillera le 
MC Alger (3e, 18 pts), dans MC Alger (3e, 18 pts), dans 
une affiche qui s’annonce une affiche qui s’annonce 
ouverte à tous les pronostics.ouverte à tous les pronostics.
La JSS qui a réussi jusque-La JSS qui a réussi jusque-
là un parcours sans faute là un parcours sans faute 
depuis le début de l’exercice à depuis le début de l’exercice à 
Béchar (15 points pris sur 15 Béchar (15 points pris sur 15 
possibles, ndlr), devra rester possibles, ndlr), devra rester 
vigilante face au «Doyen» qui vigilante face au «Doyen» qui 

a pu relever la tête après sa a pu relever la tête après sa 
défaite à Constantine (3-0), en défaite à Constantine (3-0), en 
alignant trois victoires de rang.alignant trois victoires de rang.
Le Paradou AC (3e, 18 pts), Le Paradou AC (3e, 18 pts), 
considéré comme l’une des considéré comme l’une des 
équipes les plus en forme du équipes les plus en forme du 
moment, avec quatre succès moment, avec quatre succès 
de suite, sera au rendez-vous de suite, sera au rendez-vous 
avec le derby algérois face au avec le derby algérois face au 
NA Husseïn-Dey (11e, 10 pts), NA Husseïn-Dey (11e, 10 pts), 
en chute libre après un début en chute libre après un début 
de saison prometteur.de saison prometteur.
Les «Sang et Or» n’ont pu Les «Sang et Or» n’ont pu 
décrocher qu’un seul point décrocher qu’un seul point 
lors des cinq derniers matchs, lors des cinq derniers matchs, 
et devront sortir la tête de l’eau et devront sortir la tête de l’eau 
dès ce derby face au PAC, pour dès ce derby face au PAC, pour 
ne pas compliquer davantage ne pas compliquer davantage 
de leur situation.de leur situation.
De son côté, le CS Constantine De son côté, le CS Constantine 
(5e, 17 pts) qui s’est racheté (5e, 17 pts) qui s’est racheté 
rapidement en l’emportant à rapidement en l’emportant à 
la maison face au NAHD (2-la maison face au NAHD (2-
1), après sa défaite à Sétif (1-1), après sa défaite à Sétif (1-
0), se rendra à l’Arbaâ pour 0), se rendra à l’Arbaâ pour 
croiser le fer avec l’équipe croiser le fer avec l’équipe 
locale (13e, 8 pts), qui jouera locale (13e, 8 pts), qui jouera 
pour la première fois dans pour la première fois dans 
son antre d’ Ismaïl-Makhlouf, son antre d’Ismaïl-Makhlouf, 
homologué récemment par homologué récemment par 
la commission d’audit de la la commission d’audit de la 
Ligue de football professionnel Ligue de football professionnel 

(LFP).(LFP).
Les gars du RCA, qui ont Les gars du RCA, qui ont 
retrouvé le palier supérieur retrouvé le palier supérieur 
après plusieurs saisons à après plusieurs saisons à 
végéter dans les divisions végéter dans les divisions 
inférieures, tentera de signer inférieures, tentera de signer 
sa deuxième victoire de la sa deuxième victoire de la 
saison, à l’occasion de son saison, à l’occasion de son 
retour à son terrain fétiche.  retour à son terrain fétiche.  
L’US Biskra et l’ES Sétif, L’US Biskra et l’ES Sétif, 
logées ensemble à la 6e place logées ensemble à la 6e place 
(16 pts), partiront favorites à (16 pts), partiront favorites à 
domicile face respectivement domicile face respectivement 
face au WA Tlemcen  (18e, 5 face au WA Tlemcen  (18e, 5 
pts) et à l’Olympique Médéa pts) et à l’Olympique Médéa 
(8e, 14 pts).(8e, 14 pts).

Battues lors de la précédente Battues lors de la précédente 
journée, l’USB et l’Entente journée, l’USB et l’Entente 
aborderont leur rendez-vous aborderont leur rendez-vous 
avec la ferme intention de se avec la ferme intention de se 
racheter face à deux équipes racheter face à deux équipes 
qui traversent une mauvaise qui traversent une mauvaise 
passe. Si le WAT ferme le passe. Si le WAT ferme le 
tableau, l’OM reste sur trois tableau, l’OM reste sur trois 
défaites consécutives.défaites consécutives.
L’USM Alger (9e, 12 pts), L’USM Alger (9e, 12 pts), 
battue dans le derby face au battue dans le derby face au 
CRB (1-0), n’aura plus droit CRB (1-0), n’aura plus droit 
à l’erreur, à l’occasion de la à l’erreur, à l’occasion de la 
réception du NC Magra (16e, réception du NC Magra (16e, 
7 pts).       7 pts).       
Les coéquipiers du défenseur Les coéquipiers du défenseur 

Saâdi Redouani, sans la Saâdi Redouani, sans la 
moindre victoire depuis quatre moindre victoire depuis quatre 
journées, devront se remettre journées, devront se remettre 
en question et renouer avec en question et renouer avec 
la gagne, en attendant la la gagne, en attendant la 
nomination d’un nouvel nomination d’un nouvel 
entraîneur, en remplacement entraîneur, en remplacement 
du Français Denis Lavagne, du Français Denis Lavagne, 
limogé.limogé.
La JS Kabylie (10e, 11 pts), La JS Kabylie (10e, 11 pts), 
sur une courbe ascendante sur une courbe ascendante 
avec un bilan encourageant avec un bilan encourageant 
de 7 points récoltés sur 9 de 7 points récoltés sur 9 
possibles, tentera de confirmer possibles, tentera de confirmer 
son réveil en affrontant à son réveil en affrontant à 
Tizi-Ouzou le MC Oran (13e, Tizi-Ouzou le MC Oran (13e, 
8 pts), qui peine à amorcer 8 pts), qui peine à amorcer 
son départ, en enchaînant les son départ, en enchaînant les 
mauvais résultats, sur et loin mauvais résultats, sur et loin 
de ses bases.de ses bases.
Enfin dans le bas du tableau, Enfin dans le bas du tableau, 
l’ASO Chlef (16e, 7 pts), tenue l’ASO Chlef (16e, 7 pts), tenue 
en échec mardi à domicile par en échec mardi à domicile par 
la JSK (1-1), aura l’occasion la JSK (1-1), aura l’occasion 
de se racheter chez elle, en de se racheter chez elle, en 
recevant le RC Relizane (12e, recevant le RC Relizane (12e, 
9 pts), qui a retrouvé le goût de 9 pts), qui a retrouvé le goût de 
la victoire lors de la précédente la victoire lors de la précédente 
journée en dominant l’O.journée en dominant l’O.
Médéa (2-1), après plusieurs Médéa (2-1), après plusieurs 
journées de disette.journées de disette.

LiGue 1
Le leader en appel à Chelghoum-Laïd, choc à Béchar psG

Lionel Messi testé positif au Covid

Quatre joueurs du PSG uatre joueurs du PSG 
ont été testés positifs ont été testés positifs 
ce samedi, parmi ce samedi, parmi 

lesquels Lionel Messi, mais lesquels Lionel Messi, mais 
également Bernat, Rico et également Bernat, Rico et 
Bitumazala.Bitumazala.
L’année a débuté par une L’année a débuté par une 
bien mauvaise nouvelle ce bien mauvaise nouvelle ce 
samedi du côté du PSG, qui a samedi du côté du PSG, qui a 
fait savoir que quatre joueurs fait savoir que quatre joueurs 
de son effectif avaient été de son effectif avaient été 
testés positifs au Covid-19 à testés positifs au Covid-19 à 
leur retour de vacances.leur retour de vacances.
Ce dimanche, les Rouge et Ce dimanche, les Rouge et 
Bleu ont révélé l’ identité des Bleu ont révélé l’identité des 
quatre joueurs en question, quatre joueurs en question, 
et parmi eux figure Lionel et parmi eux figure Lionel 
Messi, qui a donc été placé à Messi, qui a donc été placé à 
l’ isolement.l’isolement.
Juan Bernat, Sergio Rico et le Juan Bernat, Sergio Rico et le 
jeune Nathan Bitumazala ont jeune Nathan Bitumazala ont 
également été testés positifs. également été testés positifs. 
«Ils respectent actuellement «Ils respectent actuellement 
l’ isolement et sont soumis au l’isolement et sont soumis au 
protocole sanitaire adapté», protocole sanitaire adapté», 
fait savoir le communiqué fait savoir le communiqué 
publié par le club.publié par le club.
Les quatre joueurs seront Les quatre joueurs seront 
donc absents lundi soir sur donc absents lundi soir sur 

la pelouse de Vannes pour la pelouse de Vannes pour 
le 16e de finale de Coupe le 16e de finale de Coupe 
de France qui marquera les de France qui marquera les 
débuts de la formation de débuts de la formation de 
Mauricio Pochettino en 2022. Mauricio Pochettino en 2022. 
Ils pourraient également être Ils pourraient également être 
absents dimanche prochain absents dimanche prochain 
pour le déplacement à Lyon, pour le déplacement à Lyon, 
en championnat.en championnat.
Dans ce point médical, le Dans ce point médical, le 
PSG donne également des PSG donne également des 
nouvelles de Neymar, sur nouvelles de Neymar, sur 
la touche depuis sa lourde la touche depuis sa lourde 
entorse de la cheville contre entorse de la cheville contre 
Saint-Etienne, fin novembre.Saint-Etienne, fin novembre.
«Neymar va poursuivre ses «Neymar va poursuivre ses 
soins au Brésil jusqu’au 9 soins au Brésil jusqu’au 9 
janvier avec des membres du janvier avec des membres du 
staff médical et performance staff médical et performance 
du Paris Saint-Germain. Son du Paris Saint-Germain. Son 
retour à l’entraînement est retour à l’entraînement est 
toujours prévu dans environ toujours prévu dans environ 
3 semaines», écrit le club, 3 semaines», écrit le club, 
qui espère pouvoir compter qui espère pouvoir compter 
pleinement sur le Brésilien pleinement sur le Brésilien 
pour le choc face au Real pour le choc face au Real 
Madrid, dont la manche Madrid, dont la manche 
aller aura lieu le 15 février aller aura lieu le 15 février 
prochain.prochain.
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Assaut du Capitole : la démocratie 
américaine toujours à l’épreuve

Un an après les images n an après les images 
inouïes de partisans inouïes de partisans 
de Donald Trump de Donald Trump 

envahissant le Capitole, les envahissant le Capitole, les 
Américains peinent toujours Américains peinent toujours 
à prendre la pleine mesure de à prendre la pleine mesure de 
cette attaque sans précédent cette attaque sans précédent 
contre leur démocratie. La contre leur démocratie. La 
violence de cet assaut, qui a violence de cet assaut, qui a 
choqué les États-Unis et terni choqué les États-Unis et terni 
leur image dans le monde, leur image dans le monde, 
est immortalisée dans les est immortalisée dans les 
nombreuses vidéos prises le 6 nombreuses vidéos prises le 6 
janvier 2021.janvier 2021.
Des assaillants frappent des Des assaillants frappent des 
policiers avec des barres de policiers avec des barres de 
fer, un agent écrasé sur le pas fer, un agent écrasé sur le pas 
d’une porte hurle de douleur, d’une porte hurle de douleur, 
des émeutiers en tenue de des émeutiers en tenue de 
combat scandent « Pendez combat scandent « Pendez 
Mike Pence », tandis que le Mike Pence », tandis que le 
vice-président s’enfuit, une vice-président s’enfuit, une 
femme est abattue par la femme est abattue par la 
police dans les couloirs du police dans les couloirs du 
Congrès. « Même pendant Congrès. « Même pendant 
la guerre civile, les insurgés la guerre civile, les insurgés 
n’avaient pas violé l’enceinte n’avaient pas violé l’enceinte 
de notre Capitole, la citadelle de notre Capitole, la citadelle 
de notre démocratie », a de notre démocratie », a 
relevé le président Joe Biden relevé le président Joe Biden 
en juillet. « Cela a provoqué en juillet. « Cela a provoqué 
une crise existentielle et une crise existentielle et 
un test pour savoir si notre un test pour savoir si notre 
démocratie pouvait survivre démocratie pouvait survivre 
», avait-il estimé.», avait-il estimé.
Pour le premier anniversaire Pour le premier anniversaire 
de l’attaque, les démocrates de l’attaque, les démocrates 
du Congrès ont donc prévu du Congrès ont donc prévu 
des commémorations « des commémorations « 
solennelles », censées donner solennelles », censées donner 
une perspective historique une perspective historique 
aux événements. Mais Donald aux événements. Mais Donald 
Trump a choisi, lui, un ton Trump a choisi, lui, un ton 
défiant : il compte répéter, lors défiant : il compte répéter, lors 
d’une conférence de presse en d’une conférence de presse en 

Floride, que la présidentielle Floride, que la présidentielle 
de novembre 2020 lui a été de novembre 2020 lui a été 
volée.volée.
Bien qu’aucune preuve ne Bien qu’aucune preuve ne 
vienne appuyer ses propos, au vienne appuyer ses propos, au 
c?ur de l’assaut sur le siège c?ur de l’assaut sur le siège 
du Congrès, des sondages du Congrès, des sondages 
montrent qu’environ montrent qu’environ 
deux tiers des électeurs deux tiers des électeurs 
républicains le croient. Et républicains le croient. Et 
les élus républicains, bien les élus républicains, bien 
conscients que le milliardaire conscients que le milliardaire 
reste le faiseur de rois dans reste le faiseur de rois dans 
leur camp, se sont presque leur camp, se sont presque 
tous rangés derrière lui. Car tous rangés derrière lui. Car 
le parti veut reprendre le le parti veut reprendre le 
pouvoir lors des élections de pouvoir lors des élections de 
mi-mandat de 2022. En 2024, mi-mandat de 2022. En 2024, 
Donald Trump pourrait même Donald Trump pourrait même 
briguer un nouveau mandat.briguer un nouveau mandat.
Le déroulé des événements Le déroulé des événements 
passé au criblepassé au crible
En un an, le déroulement En un an, le déroulement 
des événements est devenu des événements est devenu 
plus clair. Bien avant le plus clair. Bien avant le 
scrutin, l’ impétueux président scrutin, l’impétueux président 
dénonçait déjà des « fraudes dénonçait déjà des « fraudes 
massives » et faisait savoir massives » et faisait savoir 
qu’ il n’accepterait pas la qu’il n’accepterait pas la 
défaite. Lorsque la victoire défaite. Lorsque la victoire 
de son rival fut établie, ses de son rival fut établie, ses 
partisans et lui ont tenté partisans et lui ont tenté 
d’ invalider le dépouillement d’invalider le dépouillement 
dans des États clés à coups dans des États clés à coups 
de plaintes et de pressions sur de plaintes et de pressions sur 
des dirigeants locaux.des dirigeants locaux.
Quand toutes ces tentatives Quand toutes ces tentatives 
ont échoué, ils ont reporté ont échoué, ils ont reporté 
leurs efforts sur le 6 janvier. leurs efforts sur le 6 janvier. 
Ce jour-là, le vice-président Ce jour-là, le vice-président 
Mike Pence devait convoquer Mike Pence devait convoquer 
les deux chambres du Congrès les deux chambres du Congrès 
pour certifier la victoire de Joe pour certifier la victoire de Joe 
Biden. Donald Trump avait Biden. Donald Trump avait 
alors appelé ses partisans à alors appelé ses partisans à 

une « grande manifestation une « grande manifestation 
à Washington ». « Soyez-y, à Washington ». « Soyez-y, 
ça va être énorme ! » avait-il ça va être énorme ! » avait-il 
tweeté.tweeté.
En même temps, la pression En même temps, la pression 
montait sur Mike Pence pour montait sur Mike Pence pour 
qu’ il stoppe la certification qu’il stoppe la certification 
des résultats, sur la base des résultats, sur la base 
de justifications légales de justifications légales 
douteuses qu’ont fait circuler douteuses qu’ont fait circuler 
des alliés du président, son des alliés du président, son 
chef de cabinet Mark Meadows chef de cabinet Mark Meadows 
et des élus républicains. Tous et des élus républicains. Tous 
ces éléments ont fusionné le ces éléments ont fusionné le 
jour J. Tandis que le Congrès jour J. Tandis que le Congrès 
se préparait à se réunir, se préparait à se réunir, 
Donald Trump haranguait Donald Trump haranguait 
ses partisans devant la ses partisans devant la 
Maison-Blanche, martelant Maison-Blanche, martelant 
que l’élection lui avait été que l’élection lui avait été 
« volée ». « Si Mike Pence « volée ». « Si Mike Pence 
fait ce qu’ il faut faire, nous fait ce qu’il faut faire, nous 
gagnons l’élection », avait-gagnons l’élection », avait-
il ajouté à l’adresse de son il ajouté à l’adresse de son 
numéro deux, avant d’ inviter numéro deux, avant d’inviter 
ses supporteurs à aller au ses supporteurs à aller au 
Congrès « se battre comme Congrès « se battre comme 
des diables ».des diables ».
720 personnes inculpées 720 personnes inculpées 
après l’assautaprès l’assaut
Des milliers de personnes Des milliers de personnes 
s’étaient alors dirigées vers le s’étaient alors dirigées vers le 
Capitole, dont des membres Capitole, dont des membres 
de groupes d’extrême droite, de groupes d’extrême droite, 
comme les Proud Boys, comme les Proud Boys, 
certains en tenue de combat, certains en tenue de combat, 
avec des casques et des gilets avec des casques et des gilets 
pare-balles. Dans un hôtel pare-balles. Dans un hôtel 
tout près de là, des alliés de tout près de là, des alliés de 
Donald Trump réunissaient Donald Trump réunissaient 
une « cellule de crise », une « cellule de crise », 
aujourd’hui soupçonnée aujourd’hui soupçonnée 
d’avoir fait le lien entre les d’avoir fait le lien entre les 
manifestants, le Bureau ovale manifestants, le Bureau ovale 
et des élus républicains.et des élus républicains.

Débordés, les policiers du Débordés, les policiers du 
Capitole n’avaient pas réussi Capitole n’avaient pas réussi 
à contenir les foules. Face à contenir les foules. Face 
au chaos, la session avait été au chaos, la session avait été 
suspendue, des élus avaient suspendue, des élus avaient 
fui, d’autres s’étaient cachés fui, d’autres s’étaient cachés 
dans des bureaux fermés. Il dans des bureaux fermés. Il 
a fallu plus de six heures à la a fallu plus de six heures à la 
police et aux renforts fédéraux police et aux renforts fédéraux 
pour reprendre le contrôle des pour reprendre le contrôle des 
lieux. Finalement, c’est aux lieux. Finalement, c’est aux 
premières heures du 7 janvier premières heures du 7 janvier 
que le Congrès a officialisé la que le Congrès a officialisé la 
victoire de Joe Biden.victoire de Joe Biden.
Cinq personnes sont mortes Cinq personnes sont mortes 
pendant l’assaut, dans des pendant l’assaut, dans des 
circonstances confuses. Des circonstances confuses. Des 
dizaines ont été blessées. dizaines ont été blessées. 
Depuis, plus de 720 personnes Depuis, plus de 720 personnes 
ont été inculpées pour avoir ont été inculpées pour avoir 
participé à ce coup de force. participé à ce coup de force. 
De premières peines ont été De premières peines ont été 
prononcées, dont une de cinq prononcées, dont une de cinq 
ans de prison pour un homme ans de prison pour un homme 
qui avait agressé des policiers. qui avait agressé des policiers. 
Mais les Américains attendent Mais les Américains attendent 
toujours que les responsables toujours que les responsables 
politiques rendent des politiques rendent des 
comptes.comptes.
« Le signe avant-coureur « Le signe avant-coureur 
d’un danger clair et actuel »d’un danger clair et actuel »
Juste après l’attaque, Donald Juste après l’attaque, Donald 
Trump a bien fait l’ objet Trump a bien fait l’objet 
d’un procès en destitution d’un procès en destitution 
au Congrès. Il a toutefois été au Congrès. Il a toutefois été 
acquitté très rapidement grâce acquitté très rapidement grâce 
aux sénateurs républicains. aux sénateurs républicains. 
Les démocrates ne veulent Les démocrates ne veulent 
pas en rester là. Fort de leur pas en rester là. Fort de leur 
majorité à la Chambre des majorité à la Chambre des 
représentants, ils ont mis représentants, ils ont mis 
en place une commission en place une commission 
d’enquête pour faire toute d’enquête pour faire toute 
la lumière sur son rôle le 6 la lumière sur son rôle le 6 
janvier.janvier.

Une de ses membres, Liz Une de ses membres, Liz 
Cheney, rare républicaine à Cheney, rare républicaine à 
soutenir les investigations, soutenir les investigations, 
a clairement dit que Donald a clairement dit que Donald 
Trump était dans la ligne de Trump était dans la ligne de 
mire. « Jamais dans l’Histoire mire. « Jamais dans l’Histoire 
de notre pays une enquête de notre pays une enquête 
parlementaire sur les actions parlementaire sur les actions 
d’un ancien président n’a d’un ancien président n’a 
été aussi justifiée », a-t-elle été aussi justifiée », a-t-elle 
déclaré. « Nous ne pouvons déclaré. « Nous ne pouvons 
pas céder face aux tentatives pas céder face aux tentatives 
du président Trump de cacher du président Trump de cacher 
ce qui s’est passé », estime-t-ce qui s’est passé », estime-t-
elle également.elle également.
La commission a jusqu’ ici La commission a jusqu’ici 
interrogé près de 300 interrogé près de 300 
personnes, mais elle se heurte personnes, mais elle se heurte 
au refus de coopérer des au refus de coopérer des 
proches de l’ancien président. proches de l’ancien président. 
Et le temps joue contre elle : Et le temps joue contre elle : 
si les républicains reprennent si les républicains reprennent 
le contrôle de la Chambre lors le contrôle de la Chambre lors 
des élections de novembre des élections de novembre 
2022, ils pourraient mettre 2022, ils pourraient mettre 
fin à ses travaux. Or, pour fin à ses travaux. Or, pour 
William Galston, politologue William Galston, politologue 
à l’ institut Brookings, « le 6 à l’institut Brookings, « le 6 
janvier était le signe avant-janvier était le signe avant-
coureur d’un danger clair et coureur d’un danger clair et 
actuel ».actuel ».
Certes, « la tentative Certes, « la tentative 
d’ invalider les résultats d’invalider les résultats 
d’une élection démocratique d’une élection démocratique 
a échoué », affirme-t-il à a échoué », affirme-t-il à 
l’Agence France-Presse. l’Agence France-Presse. 
Mais « cela sera-t-il le cas Mais « cela sera-t-il le cas 
dans trois ans ? Ce n’est dans trois ans ? Ce n’est 
pas si évident. Parce que pas si évident. Parce que 
les personnes qui étaient les personnes qui étaient 
déterminées à invalider les déterminées à invalider les 
suites de l’élection de 2020 suites de l’élection de 2020 
ont beaucoup appris ».ont beaucoup appris ».
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En Bref...Windows 11 

 la prochaine grosse mise à jour n’aura pas 
lieu avant l’été 2022

Un développeur crée de nouveaux Pokémon
 à l’aide d’un algorithme

Coup dur pour Tesla en cette fin 
d’année. Le fabricant de véhicules 
électriques Tesla a engagé le 
rappel aux États-Unis de près d’un 
demi-million de Model 3 et de 
Model S en raison de problèmes 
liés aux coffres des véhicules. Des 
documents ont été transmis le 21 
décembre à l’agence de sécurité 
routière américaine, la NHTSA, 
qui a pris acte de ce rappel. Au 
total, 356.309 Model 3 et 119.009 
Model S sont concernés par cette 
procédure.
Le coffre des Model S susceptible 
de s’ouvrir inopinément
Dans le cas des Model 3, Tesla 
indique que « l’ouverture et la 
fermeture répétées de la porte 
du coffre sont susceptibles de 
provoquer l’usure excessive du 
câble coaxial » connecté à la 
caméra de recul, ce qui risque de 
rendre la caméra indisponible pour 
le conducteur.
Quant au Model S, le problème 
potentiel vient du mauvais 
alignement d’un des loquets du 
coffre situé à l’avant du véhicule. 
« Le coffre avant est susceptible de 
s’ouvrir inopinément et d’obstruer 
la visibilité du conducteur, ce qui 
augmente le risque d’accident », 
précise Tesla.
Une réparation gratuite ?
L’entreprise estime que 1 % des 
Model 3 et 14 % des Model S 
rappelés présenteront le vice de 
fabrication. Pour remédier au 
problème des Model 3 affectés, 
Tesla envisage d’installer 
gratuitement un nouveau harnais 
et un nouveau protège-câble.
Pour les Model S, le 
constructeur estime qu’un simple 
repositionnement du loquet de 
sécurité est suffisant. Les clients 
ayant payé pour cette opération 
avant le rappel ne devraient pas 
être remboursés, précise Tesla. Le 
fabricant automobile a souligné 
que ce défaut potentiel n’avait, à 
sa connaissance, provoqué aucun 
accident ou blessure.

Il va falloir se montrer 
patient pour découvrir 
toutes les grosses 

nouveautés que nous réserve 
Windows 11. En effet, selon de 
récentes rumeurs, la prochaine 
mise à jour majeure du système 
d’exploitation sera finalisée 
aux alentours de mai 2021, et 
devrait donc être disponible au 
grand public au cours de l’été 
qui suit.
Si l’on peut difficilement 
qualifier Windows 11 de 
révolution, le système 
d’exploitation a su peaufiner 
les quelques aspects obsolètes 
de Windows 10 tout en rendant 
son utilisation plus aisée pour 
les néophytes. Mais, il faut 
bien l’admettre, les utilisateurs 
n’ont pas encore eu grand-
chose à se mettre sous la dent 
en matière de nouveauté. La 
plupart des fonctionnalités 
attendues ne sont pour l’heure 
disponibles que pour les 
Insiders, et le grand public 
doit (en exagérant un peu) se 
contenter d’un nouveau design 

et de performances améliorées.
C’est donc tout naturellement 
que la prochaine grosse mise 
à jour de Windows se fait 
attendre avec impatience. On 
espérait voir celle-ci débarquer 
en début d’année prochaine, 
mais, malheureusement, il 
semblerait qu’il faille attendre 
plus longtemps que cela. Selon 
des rumeurs rapportées par 
Windows Central, les grandes 
nouveautés feront plutôt leur 
apparition au cours de l’été 
2022. Intitulée Sun Valley 2, 
la version finale devrait être 
distribuée aux constructeurs en 
mai.
Sur le même sujet : Windows 
11 – nouveaux outils de 
personnalisation, Widgets 
repensés, voici ce qu’apporte 
la grosse mise à jour

MICROSOFT PRÉPARE 
LA GROSSE MISE À JOUR 

DE WINDOWS 11
On ne dispose pas encore 
d’informations concrètes quant 
aux nouveautés qu’apportera 
Sun Valley 2. On peut toutefois 

émettre quelques hypothèses 
raisonnables en se basant sur les 
fonctionnalités actuellement 
disponibles aux membres du 
programme Insiders. Ainsi, il 
est possible que Windows 11 
propose enfin le support natif 
des applications Android. Pour 
l’heure, les utilisateurs peuvent 
installer des versions APK à 
l’aide d’applications tierces. 
D’autres fonctionnalités 
attendues pourraient également 
arriver, comme le fameux 
glisser-déposer sur la barre des 
tâches disparu lors du passage 
vers Windows 11.
“Suite aux formidables 

enseignements tirés de 
Windows 10, nous voulons 
nous assurer que nous vous 
offrons la meilleure expérience 
possible”, explique Microsoft. 
“Cela signifie que les nouveaux 
appareils éligibles se verront 
offrir la mise à jour en premier. 
Celle-ci sera ensuite déployée 
au fil du temps sur les appareils 
commercialisés, sur la base de 
modèles d›intelligence qui 
prennent en compte l›éligibilité 
du matériel, les paramètres de 
fiabilité, l’âge de l’appareil et 
d›autres facteurs qui ont un 
impact sur l’expérience.”

Vous les attrapiez ? Et si 
vous les inventiez ? Grâce 
au machine learning, un 
développeur a créé ses propres 
Pokemon et encourage les 
amateurs d’informatique à en 
faire autant.
Le machine learning, ou 
apprentissage automatique en 
français, est une branche de 
l’intelligence artificielle qui 
se concentre sur l’utilisation 
de données et d’algorithmes 
pour imiter la façon dont 
les humains apprennent, en 
améliorant progressivement 
sa précision.
Concrètement, cela signifie 
qu’en donnant accès à 
des données à certains 
algorithmes, on peut leur 
apprendre à « apprendre ». 
On peut ainsi apprendre à ce 
type d’algorithme à créer des 
images en se basant sur un jeu 
de donnée, comme le célèbre 
site This Person Does Not 
Exist qui génère des visages 

de personnes n’existant pas à 
chaque nouvelle visite du site.
Transformez-les tous !
C’est vers cette dernière 
catégorie de machine learning 
que Max Woolf, un habitué 
de la génération de contenu 
par ordinateur, a décidé de se 
tourner. Il s’est ainsi lancé le 
défi de faire apprendre à un 
ordinateur à quoi ressemble 
un Pokémon, afin d’en générer 
lui-même procéduralement. 
Une représentation de tous les 
Pokémon a ainsi été fournie à 
l’ordinateur qui a pu apprendre 
à les reconnaître, à définir 
leurs caractéristiques puis à 
les recréer. Étonnamment, le 
résultat est plutôt convaincant.
Bien que certains designs soient 
un peu trop alambiqués pour 
être de véritables Pokémon, la 
majorité des Pokémon créés 
sont suffisamment crédibles 
pour tromper un non initié. 
Face au succès rencontré 
par ses créatures de poche 

personnalisées, Max Woolf a 
décidé de publier davantage 
de résultats.
Pour les plus nostalgiques, 
Max Woolf a également 
développé un algorithme se 
basant uniquement sur les 
151 Pokémon de la première 
génération.

Disponible sur Github
Il faut toutefois remettre en 
perspective la bonne qualité 

des résultats obtenus. En effet, 

ce type d’algorithme crée un 

très grand nombre de résultats, 

dont la plupart comportent des 

erreurs visuelles importantes, 

les rendant inutilisables. Max 

Woolf a donc probablement 

dû trier les résultats afin de 
n’en garder que les meilleurs. 

Quoi qu’il en soit, le résultat 

reste malgré tout très amusant.
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Couramment utilisé pour 
soulager les digestions 
difficiles, le citrate de 

bétaïne est un médicament 
disponible sans ordonnance. 
Par précaution, on évite d’en 
prendre en début de grossesse et 
en cas d’hypertension artérielle. 
La bétaïne est une substance 
extraite de la betterave rouge. 
Elle facilite les digestions 
lentes et peut aider à soulager 
une « gueule de bois » après 
une soirée trop arrosée. Les 
comprimés à base de citrate de 
bétaïne sont disponibles sans 
ordonnance en pharmacie. Ils 
ne sont pas remboursés par la 
Sécurité sociale. Les prix sont 
libres.
Dans quels cas prendre du 
citrate de bétaïne ?
« Le citrate de bétaïne agit 
sur le métabolisme du foie et 
est utilisé dans le traitement 
d’appoint des digestions 
difficiles », explique Linda 
Zonens, pharmacienne.
• On peut le prendre 
après un repas lourd et alcoolisé. 

• On peut aussi recourir 
au citrate de bétaïne en 
prévention, avant un repas qui 
s’annonce riche en graisses.
Quel est son mode d’action ?
« Il va aider à purger le foie et 
faciliter la sécrétion de la bile, 
donc favoriser une meilleure 
digestion », poursuit-elle. 
Ce n’est, en aucun cas, une 
solution « brûle-graisse » dans 
une optique de minceur.
Comment le prendre ? Quelle 
posologie ?
Le citrate de bétaïne se présente 
essentiellement sous forme 
de comprimés effervescents, 
à prendre dans un demi-verre 
d’eau. 
On peut ingérer deux ou trois 
comprimés par jour, en cure 
d’une semaine maximum. « 
C’est un traitement ponctuel », 
insiste la pharmacienne. 
Si les sensations de lourdeurs 
persistent au-delà de quelques 
jours, il vaut mieux consulter 
un médecin. « Des examens 
peuvent être nécessaires si 
les symptômes persistent », 

souligne la pharmacienne. Les 
problèmes digestifs peuvent, 
en effet, révéler des pathologies 
comme un reflux gastro-
oesophagien ou un ulcère à 
l’estomac, qui nécessitent un 
autre traitement.
Citrate de bétaïne : quels 
effets secondaires et contre-
indications ?
« Le citrate de bétaïne est, 
en général, très bien toléré », 
assure Linda Zonens. Il existe 
de rares cas d’allergie.
Quelles contre-indications ?
• Il n’y a pas de contre-
indications formelles à la prise 
de citrate de bétaïne, sachant 
que ce médicament est réservé 
aux adultes et aux enfants de 
plus de 15 ans. 
• La prudence s’impose 
chez les femmes enceintes. « 
Par principe de précaution, il 
vaut mieux éviter d’en prendre 
pendant les trois premiers mois 
de grossesse », explique la 
pharmacienne. 
• Les personnes 
hypertendues doivent aussi faire 

attention, car les comprimés 
effervescents ont une teneur 
élevée en sodium. Sachant que 
les apports trop importants en 
sel aggravent l’hypertension 
artérielle, il vaut mieux limiter 
au maximum la prise de citrate 
de bétaïne. « D’où l’intérêt 
de demander conseil à son 
pharmacien », indique Linda 
Zonens. 
Digestion difficile : quelles 
alternatives en phytothérapie ?
Le citrate de bétaïne ayant 
une action ponctuelle, Linda 

Zonens pharmacienne 
spécialisée en phytothérapie, 
recommande certaines plantes 
pour un usage prolongé. La 
fumeterre, le chardon-marie, 
l’artichaut, la mélisse et le 
radis noir (sauf en cas de 
calculs biliaires) ont une action 
reconnue contre les lourdeurs 
digestives. Ces plantes peuvent 
être prises en gélules, mais 
pour Linda Zonens, on obtient 
une meilleure efficacité avec 
les extraits liquides de plantes 
fraîches, sans sucre 

Les tests antigéniques, 
qui rendent un résultat 
en quelques minutes 

et permettent le diagnostic 
précoce des malades du 
COVID-19 dès la phase 
aiguë, sont plus susceptibles 
de donner un faux négatif 
avec le variant Omicron 
par rapport aux souches 
précédentes, a fait savoir par 
voie de communiqué la Food 
and Drug Administration 
(FDA) aux États-Unis.
Le test antigénique, qui 
consiste en un prélèvement 
par voie nasale avec un 
écouvillon, permet de 
détecter en quelques minutes 
les antigènes que produit le 
SARS-CoV-2. Destiné à une 
orientation diagnostique, 
il ne remplace pas un 
diagnostic établi à partir 
d’un test RT-PCR permettant 
de déterminer la présence du 
génome (matériel génétique) 
du SARS-CoV-2. Tout au 
long de la pandémie de 

COVID-19, les agences 
sanitaires internationales 
ont surveillé et évalué 
l’impact potentiel des 
variants sur l’efficacité 
de ces tests. Alors que le 
variant Omicron se propage 
à un rythme inédit, la Food 
and Drug Administration 
(FDA) vient de dévoiler 
de nouvelles données à ce 
sujet dans le cadre de son 
programme « RADx » mené 
en collaboration avec le 

National Institutes of Health 
(NIH).
Ainsi, « des données 
préliminaires suggèrent 
que les tests antigéniques 
détectent bien le variant 
Omicron, mais avec une 
sensibilité réduite. », indique-
t-elle. La sensibilité est une 
mesure de la probabilité 
qu’un test soit capable de 
détecter un résultat positif. 
Une découverte importante 
puisque cela signifie qu’une 

personne infectée par le 
variant Omicron qui passe 
un test antigénique peut 
recevoir un résultat négatif 
malgré une infection : ce 
qu’on appelle un « faux 
négatif ». Les tests précédents 
s’étaient concentrés sur 
des échantillons de virus 
inactivés par la chaleur, 
plutôt que sur des virus 
vivants, c’est pourquoi une 
baisse des performances 
n’avait pas été observée 
jusqu’à présent, ajoute la 
FDA dans un communiqué. 
L’organisme continue 
toutefois à autoriser leur 
usage, à condition de bien 
suivre les indications 
d’utilisation.
« En suivant les 
recommandations de longue 
date, si une personne est 
testée négative avec un 
test antigénique, mais 
est suspectée d’avoir le 
Covid-19, par exemple 
en ayant des symptômes 

ou une haute probabilité 
d’infection à cause d’une 
exposition, un suivi avec un 
test moléculaire (PCR) est 
important pour déterminer 
une infection au COVID-19. 
», indique-t-elle. « Si une 
personne est testée positive 
avec un test antigénique, elle 
doit s’isoler et s’adresser 
à un fournisseur de soins 
de santé pour déterminer 
les prochaines étapes. » 
Les tests antigéniques sont 
moins sensibles que les 
tests PCR, mais la rapidité 
des résultats est un atout 
pour casser rapidement les 
chaînes de transmission, 
isoler les cas positifs et 
identifier les personnes 
contacts à risque. En France, 
tout test antigénique ou 
autotest positif doit être 
confirmé par un test PCR, 
afin de permettre la détection 
d’un éventuel variant.

Le citrate de bétaïne : 
quels usages ? quand et comment ?

Variant OmicrOn :
les tests antigéniques y sont moins sensibles, alerte la FDA
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Quelle différence entre 
peau sensible et peau sensi-

bilisée ?

Nous sommes nombreuses 
à confondre “peau sensible” 
et “peau sensibilisée”. Or, les 
problématiques ne sont pas du 
tout les mêmes et les moyens 
d’en prendre soin bien diffé-
rents. La peau sensible signi-
fie que vous avez des antécé-
dents d’eczéma, de rosacée 
ou d’allergies. La peau sensi-

bilisée est la conséquence de 
l’utilisation d’ingrédients trop 
agressifs qui ont provoqué une 
irritation, des démangeaisons 
ou des rougeurs.

Comment savoir si votre 
peau est sensibilisée ?

Pour savoir si vous avez la 
peau sensibilisée ou sensible, 
faites ce test. Supprimez de 
votre routine beauté tous les 
soins, crèmes et exfoliants aux 

actifs puissants. La vitamine 
C, les AHA et le rétinol en font 
partie. Si après trois semaines 
de pause, votre épiderme vous 
paraît plus sain, vous avez une 
peau dite “sensibilisée”. Si 
au contraire, vos problèmes 
d’irritations et de rougeurs 
persistent vous pouvez consi-
dérer votre peau comme étant 
“sensible”.

Comment prendre soin de 
sa peau sensibilisée ?

Optez pour un nettoyant doux 
et hydratant. Les textures 
laits ou huiles sont parfaites 
pour retirer les impuretés sans 
agresser la flore cutanée. Mi-
sez ensuite sur une crème hy-
dratante simple, à la formule 
ultra courte (7 ingrédients suf-
fisent amplement). Terminez 
toujours par un voile d’eau 
thermale et massez délicate-
ment le visage pour bien imbi-
ber la couche cornée.

Rougeurs, sécheresse, 
problèmes de peau… 
Il se peut que vous 

ayez la peau sensible. Voici les 
4 principaux ingrédients à évi-
ter dans vos soins pour la proté-
ger au maximum.

Comment savoir si j’ai la peau 
sensible ou sensibilisée ?

Prendre soin d’une peau sen-
sible ou sensibilisée n’est pas 
une mince affaire. Pour cause, 
ce type de peau à besoin d’un 
entretien tout particulier. Com-
ment reconnaître une peau sen-
sible ou sensibilisée ? Une peau 
sensible implique que vous 
avez des antécédents d’eczé-
ma, de rosacée ou d’allergies. 
Une peau sensibilisée, elle, 
est plutôt la conséquence de 
l’utilisation d’ingrédients trop 
agressifs qui ont provoqué une 
irritation, des démangeaisons 
ou des rougeurs. Cependant, 
les deux doivent être traitées 
avec le plus grand soin car 
elles sont plus fragiles que les 
autres. C’est pourquoi certains 
ingrédients sont à éviter dans 
vos soins.

Les ingrédients à éviter si on 
a la peau sensible

Les parfums

Les parfums jouent un rôle es-
sentiels dans la sensorialité d’un 
produit. Cela signifie qu’ils le 
rendent agréable à utiliser. Sen-
teur coco, monoï, fleur d’oran-
ger ou encore odeur fleurie, les 
fragrances sont nombreuses et 
peuvent vite vous rendre accro 
à un soin en particulier. Cepen-
dant, certains parfums peuvent 
être irritants pour une peau sen-
sible. Ils sont en général com-
posés de plusieurs substances, 
et plus il y a d’ingrédients, plus 
le produit à des chances d’irri-

ter ou d’endommager votre 
peau. Faites un petit test avant 
d’appliquer un soin parfumé 
pour voir s’il est adapté à votre 
peau. Si votre peau est réac-
tive, alors orientez-
vous 
vers des 
pro-
duits 
sans 
par-

fum.

Les huiles essentielles

Certains produits peuvent 
être créés avec des huiles 
essentielles. Ces dernières 
ont la cote, mais ce n’est pas 
parce qu’elles sont naturelles 
qu’elles sont adaptées à tout le 
monde et inoffensives. Bien au 
contraire. Elles sont extrême-
ment concentrées et certaines 
sont même déconseillées aux 
femmes enceintes ou à l’appli-
cation cutanée. Pourquoi ? Car 
elles peuvent être très irritantes 
et allergisantes.

Les sulfates (ou Sodium 
Lauryl Sulfate)

Les fameux sulfates ont déci-
dément la vie dure. Et pour 
cause, ils peuvent être la cause 
d’irritations. Cet ingrédient ten-
sioactif est très souvent utilisé 
dans les shampooings et soins 
lavant permet à ces derniers de 

bien mousser. Cepen-
dant, ils sont parfois la 

cause de démangeaisons 
et ont un effet détergent 

sur la peau. En somme, ils 
l’agressent, ce qui peut être 

très néfastes pour les peaux 
sensibles. Alors quand vous 

choisissez un nettoyant visage 
ou un démaquillant, misez 
sur des soins sans sulfates. La 
meilleure option pour retirer 
le maquillage sans agresser la 
peau reste l’huile démaquil-
lante !

L’alcool

On en retrouve dans certains 
soins cosmétiques. Mais le pro-
blème de cet ingrédient est qui 
assèche et agresse considéra-
blement la peau. En effet, il agit 
comme un détergent et endom-
mage le film hydrolipidique 
de la peau. Ce dernier protège 
la peau et doit être chouchou-
ter, surtout lorsque vous avez 
une peau réactive. En effet, si 
la barrière cutanée est abîmée, 
alors la peau n’est plus proté-
gée… Évitez donc les produits 
contenant de l’alcool.

Ingrédients:

Poulet

Smen et huile d’olive

Sel et poivre noir

Paprika, curcuma et gin-
gembre

carottes

pommes de terre nouvelles

poivron vert, poivron rouge

Tomate et oignon

Olives vertes

petits pois et aubergines

haricots verts

Gousses d’ails

Laurier, origan, basilic, et 
thym

Pour la sauce fromagère:

crème fraiche

ails

fromage

sel et poivre noir

Instruction:

Pour le poulet:

Dans un récipient, mettre les 
morceaux de poulet ajouter le 
smen et l’huile d’olive

Ajouter les herbes et les 
épices paprika, curcuma et 
gingembre

Bien mélanger avec les main 
pour faire introduire tous les 
ingrédients

Laisser absorber quelques 
temps de préférence

Pour la sauce fromagère:

Dans un bol mettre l’ails 
écrasé, le fromage et la creme 
fraiche

saler et poivrer puis mixer 
jusqu’à l’obtention d’une 
sauce bien onctueuse

Pour les légumes:

Dans un plateau allant au 
four, disposer les rondelles 
d’oignon sur un papier sulfu-
risé

ajouter les gousses d’ails et 
les olives vertes

Mettre l’huile, le thym et sa-
ler et poivrer

ajouter les différents légumes 
coupé en gros morceaux puis 
ajouter l’huile d’olive et le sel 
et le poivre noir

Ajouter le thym, l’origan, 
le laurier et le basilic et bien 
mélanger le tout

Mettre une grille au dessus 
des légumes puis déposer les 
morceaux de poulet marinés

Vous pouvez couvrir votre 
plat avec papier cuisson et un 
papier aluminium

Cuire au four à 180 degrés de 
45 mn jusqu’à une heure

Ai-je la peau sensible ou la peau sensibilisée ? 

Peau sensible 

les principaux ingrédients à éviter 
quand vous choisissez vos soins

Délice du jour

poulet au four 
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Un village datant des 
premiers jours de 
l’Islam a été découvert 

à Yanbu par une équipe de 
passionnés saoudiens qui 
documentent le Royaume de 
manière innovante.
Le chef du projet, Abdelaziz 
Al-Dakheel, qui est le fondateur 
d’Erth Aerial Photography 
Team, a déclaré à Arab News que 
l’équipe a étudié de vastes zones 
de la région par télédétection et 
par hélicoptère à la recherche 
d’Al-Oshairah. «Après avoir 
découvert sa présence depuis les 
airs, l’équipe a ensuite trouvé la 
colonie qui gisait sous le sable», 
a-t-il déclaré.
On pense qu’Al-Oshairah est 
le lieu de la première bataille 
de l’Islam, où le prophète 
Mohammed et ses compagnons 
sont restés pendant plus d’un 
mois.
Fondée en 2015, Erth Aerial 
Photography Team, est une 
initiative documentaire 
nationale à but non lucratif 
qui documente l’Arabie 
saoudite depuis le ciel. Elle 
est composé de 13 membres 
aux compétences différentes 
: photographes, pilotes, 
guides, historiens et autres, 
qui souhaitent documenter 
diverses zones topographiques 
et géographiques du Royaume 
à l’aide d’un avion à 
parachute motorisé et d’autres 
technologies.

Lorsque Erth Aerial 
Photography Team a commencé 
à rechercher Al-Oshairah, elle 
a suivi les recherches d’Abdel 
Ullah Al-Aiashi, un historien 
de l’équipe, qui a suggéré un 
emplacement différent de celui 
qui est devenu généralement 
accepté.
Après avoir rassemblé tous 
les détails, l’équipe a utilisé 
des images satellites et des 
photographies aériennes afin 
d’effectuer des recherches dans 
différents endroits de la région.
«Après 75 minutes de vol, 
l’équipe a pu découvrir un 
village en ruines qui serait Al-
Oshirah, mentionné dans la 
Sunnah de la biographie du 
noble Prophète».
«Notre équipe est composée 
de personnes qui contribuent 

aux missions en fournissant 
tous les détails nécessaires. 
Abdel Ullah Al-Aiashi nous a 
conduits à l’emplacement d’Al-
Oshairah, qui est situé dans la 
vallée de Yanbu. C’est l’une des 
principales destinations utilisées 
par les pèlerins lorsqu’ils 
se rendent à La Mecque», a 
expliqué Al-Dakheel.
«Vous ne pouvez pas trouver le 
site de la bataille ou reconnaître 
le village dans lequel elle s’est 
déroulée, mais nous avons pu 
distinguer certaines structures 
de piliers de l’ancien village à 
vol d’oiseau».
Erth Aerial Photography Team 
laissera l’étude du site et la 
validité de sa revendication 
pour le site du champ de bataille 
aux autorités compétentes.
Al-Dakheel a affirmé que 

chaque jour, ils trouvent de 
nouveaux sites archéologiques 
et des monuments cachés ou 
perdus qui sont souvent d’un 
grand intérêt.
«Nous documentons différentes 
civilisations historiques du 
Royaume, principalement dans 
la région occidentale, comme 
les châteaux et les tombeaux. 
Nous documentons également 
les monuments religieux et 
historiques de la péninsule 
arabique. Certains lieux sont 
importants pour l’islam tandis 
que d’autres sont issus de la 
période préislamique, comme 
Mada’in Saleh, la région 
d’AlUla vieille de 2 000 ans 
et les paysages naturels de la 
région occidentale, notamment 
les volcans et les puits».
Il a de plus révélé que le 
mois dernier, l’équipe avait 
découvert l’ancienne ville d’Al-
Juhfa, située sur la rive gauche 
du Wadi Al-Ghaidah, à l’est 
de la ville de Rabigh dans la 
région de La Mecque. Elle se 
trouve à environ 5 km au nord 
du Miqat Al-Juhfa sur une crête 
rocheuse. «Elle a prospéré il 
y a des centaines d’années, 
mais le sable l’a inondé, ne 
laissant qu’une partie d’un seul 
bâtiment».
«Les vestiges appartiennent 
à une forteresse appelée Alia 
Palace, dont le style architectural 
remonte à l’époque abbasside 
et elle est toujours recouvert 

de sable, avec de nombreux 
morceaux de poterie et de verre 
éparpillés sur le site».
Al-Dakheel a expliqué que 
l’équipe a surmonté tant 
d’obstacles mais continuera 
contre vents et marées :«C’est 
un long processus d’essais et 
d’erreurs. Cela en vaut la peine, 
car les images de ces monuments 
historiques valent mille mots 
et contribuent grandement à 
préserver l’histoire de l’Arabie 
saoudite».
Dans leurs missions de 
documentation, l’équipe utilise 
un parachute motorisé biplace 
et un autogire biplace.
Leur approche innovante et leurs 
efforts pour préserver les sites 
archéologiques et historiques de 
l’Arabie saoudite ont valu à Erth 
Aerial Photography Team le 
premier prix des Prix Culturels 
Nationaux.
«Il est de notre devoir en tant 
qu’explorateurs passionnés de 
documenter et de montrer la 
beauté de notre pays. Pour nous, 
ce n’est pas une entreprise, nous 
apprécions ce que nous faisons 
depuis les airs et nous visons à 
sensibiliser les gens à tous ces 
points de repère», a soutenu Al-
Dakheel.
L’équipe a jusqu’à présent 
documenté plus de 12 000 
images aériennes dans 50 
endroits différents.

La nouvelle pièce de théâtre 
«Posticha» du metteur en 
scène Ahmed Rezzak, première 
expérience du genre qui compte 
un casting national de «près 
de 200 praticiens du 4e arts», 
connaît, à Alger, ses «derniers 
préparatifs», avant la générale, 
prévue le «8 janvier au 
Théâtre national Mahieddine-
Bachtarzi», selon le metteur en 
scène.
Initié, il y a quelques mois 
par Ahmed Rezzak, qui vise 
la création d’une dynamique 
d’ensemble avec les praticiens 
du 4e Art à l’échelle nationale, 
ce «méga spectacle» a aussitôt 
fait l’unanimité, réunissant 
l’adhésion de près de 200 
postulants, entre personnels 
artistique et technique, pour 
devenir très vite, la «production 

des artistes bénévoles».
Le projet bénéficie également 
de l’apport de «collaborateurs» 
comme le Tna et le Théâtre 
régional de Mostaganem, 
ainsi que celui de l’Office 
national de la Culture et de 
l’Information (Onci), qui a mis 
à la disposition de ce projet 
le «Village des artistes» à 
Zeralda pour les répétitions et 
la prise en charge de tous les 
participants.
Le personnel artistique, 
réunissant plusieurs 
générations de comédiens de 
différents horizons et statuts, 
entre amateurs, professionnels, 
autodidactes ou issus 
d’organismes de formation, 
compte approximativement, 
selon le metteur en scène, 
«près de 120 artistes, dont 

une trentaine de danseurs, une 
dizaine de musiciens, trois, 
à cinq metteurs en scène, 
autant de scénographes et plus 
de 70 comédiens, venus de 
différentes régions d’Algérie.
«Posticha» (petit problème 
dans le jargon algérois) raconte 
en une dizaine de tableaux, 
l’histoire d’un quartier réduit 
le soir, à une seule source 
d’éclairage, résultat d’un projet 
délibérément mal mené, pour 
détourner une partie du fonds 
qui lui a été alloué, alors que 
l’alimentation en électricité 
de ce district, comptait 
l’installation de plusieurs 
lampadaires.
Arrive alors un soir, où les 
habitants vont constater 
avec colère et amertume que 
l’unique lanterne du quartier 

venait d’être vandalisée et que 
la seule lampe qui éclairait la 
rue avait été volontairement 
brisée, ce qui a engendré de 
vives querelles entre voisins qui 
se renvoyaient les accusations, 
mettant ainsi à nu l’absence 
de relation et le manque de 
communication entre eux.
Nourri par des intentions 
malveillantes, le conflit prend 
des proportions graves, passant 
au fur et à mesure, d’une simple 
mésentente entre voisins, à un 
conflit inter quartiers, puis à un 
désaccord entre les villes, pour 
ensuite se généraliser.
Se basant essentiellement sur 
la «dimension humaine», le 
spectacle, présente «plusieurs 
niveaux de lecture», explique 
Ahmed Rezzak, insistant sur 
la symbolique de la «lampe 

brisée», très importante, selon 
lui, dans la mesure où elle 
renvoie à l’»absence d’idées 
et donc de réflexion», ce qui 
conduira forcement à «toutes 
formes d’obscurantismes».
Considérant ce projet comme 
une «expérience», le metteur en 
scène agit sur plusieurs fronts, 
partageant son travail entre 
la direction des répétitions à 
Zeralda, la tenue de réunions 
sur les autres ateliers de 
la pièce, et le visionnage 
du travail de préparation 
technique et artistique qui 
a lieu quotidiennement au 
TNA et au Théâtre régional 
de Mostaganem qu’il a confié 
à ses metteurs en scène-
collaborateurs.

Un village pré-islamique découvert dans
 le désert saoudien

Derniers préparatifs avant la générale du spectacle 
«Posticha»
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Autrefois interdite aux esclaves 
, la «soup joumou», est savourée 
chaque année le 1er janvier 
par les Haïtiens pour eux elle 
symbolise l’indépendance de 
leur pays.
Mêlant viande, légumes, pâtes 
et la courge giraumon dont 
elle tire son nom,cette soupe 
fut longtemps synonyme 
d’oppression sur l’île des 
Caraïbes: les très nombreux 

esclaves, qui cultivaient 
pourtant la courge essentielle à 
sa préparation, en étaient privés, 
sa dégustation étant réservée aux 
maîtres de plantation français. 
Mais le 1er janvier 1804, alors 
que la première république noire 
naît, Marie-Claire Heureuse 
Félicité, femme du premier 
dirigeant haïtien Jean-Jacques 
Dessalines, choisit de servir ce 
plat en quantité.

En Haïti, cuisiner la «soup 
joumou», coutume vieille de 
plus de deux siècles, est une 
façon d’honorer son pays et 
son passé. Traditionnellement, 
ce mets est aussi un moment de 
réunion pour les familles. La 
soupe à la riche histoire vient 
d’obtenir une reconnaissance 
internationale, en étant élevée au 
rang de patrimoine immatériel 
de l’humanité par l’Unesco.

«Le combat d’Haïti et sa 
voix ont été invisibilisés et 
c’est aujourd’hui une façon 
de l’inscrire au registre» 
considère Dominique Dupuy, 
ambassadrice d’Haïti à 
l’Unesco, qui rappelle le «rôle 
si fondamental et si crucial 
dans l’histoire de l’humanité» 
d’Haïti, premier pays à avoir 
aboli l’esclavage.

Il s’en est fallu de peu qu’une 
des romancières les plus 
reconnues et adulées dans 

le monde entier soit boycottée 
lors de l’émission Retour à 
Poudlard, diffusée sur les 
plateformes HBO Max et Salto, 
le 1er janvier, à l’occasion 
des vingt ans de Harry Potter 
à l’école des sorciers. Après 
pas mal de rumeurs malignes 
et le communiqué des studios 
Warner annonçant qu’elle 
ne participerait pas à cet 
anniversaire, J. K. Rowling, 
persona non grata il y a encore 
quelques jours, sera finalement 
bien présente… mais par 
procuration.
Les studios Warner ont eu l’idée 
de réunir 20 ans après la sortie 
de Harry Potter à l’école des 
sorciers, premier film de la saga 
qui en compte huit, tous ceux 
qui, de (très) près ou de (plus ou 
moins) loin, ont participé aux 
adaptations cinématographiques 
de cette série de best-sellers. Au 
milieu des divers réalisateurs, 
des acteurs principaux (tous 
ne sont pas là non plus) et du 
producteur David Heyman, on 
s’attendait à voir J. K. Rowling, 
sans qui ces énormes succès 
n’auraient pas été possibles. 
Mais non, l’autrice n’est pas 
de la fête et ne participe pas 
aux émouvantes retrouvailles, 
écartée d’office des embrassades 
et des accolades qui rythment 

l’émission. Selon le magazine 
Entertainment Weekly, elle 
aurait bien été invitée, mais 
elle aurait décliné l’invitation, 
jugeant que sa présence n’aurait 
pas fait l’unanimité.
Mais comme la production n’a 
pas pu se passer totalement de 
J. K. Rowling, elle est présente 
via des images d’archives, 
sur fond noir, datant de 2019 
(impossible de passer à côté 
de cette précision inscrite en 
grosses lettres sur chacun de ses 
passages, histoire sûrement de 
ménager les « âmes sensibles 
»). L’occasion de l’entendre 
évoquer toute l’histoire de cette 
saga exceptionnelle et livrer 
quelques anecdotes sur le choix 
des acteurs pour incarner les 
jeunes héros.

Un making-of un peu lisse
Ses interventions viennent donc 
se glisser ici et là, tout au long 
de ce documentaire, autour des 
autres témoignages, largement 
portés par Daniel Radcliffe 
(Harry Potter), Rupert Grint 
(Ron Wealsey) et Emma Watson 
(Hermione Granger) auxquels 
s’ajoutent ceux de Tom Felton 
(Drago Malefoy), Helena 
Bonham Carter (Bellatrix 
Lestrange), Ralph Fiennes 
(Voldemort), Gary Oldman 
(Sirius Black) ainsi que des 
quatre réalisateurs des différents 
opus, Chris Columbus, Alfonso 
Cuaron, Mike Newell et David 

Yates.
Installés dans les décors des 
différents films, (le bureau de 
Dumbledore, la Grande Salle 
de Poudlard, la banque de 
Gringotts…), tous multiplient 
les anecdotes de tournage, 
se remémorent l’humeur de 
l’époque et tentent de recréer 
la complicité de l’époque. 
L’ambiance se veut festive 
et joyeuse, comme dans les 
premières scènes de l’émission 
dans lesquelles on voit les 
acteurs déambuler, émus, dans 
les décors. Mais à vrai dire, 
mis à part le petit plaisir de 
constater ce que sont devenus 
les comédiens vingt ans après, 
la succession de témoignages 
et d’images de tournages, aussi 
sympathiques soient-ils, donne 
surtout l’impression de suivre 
un énorme making-of un peu 
lisse.

Bannissement personnel et 
artistique

Drôle d’anniversaire en 
forme de faux-semblant pour 
la romancière accusée de 
transphobie par les juges de la 
cancel culture, qui la considèrent 
comme une ennemie à abattre… 
On voit bien que J. K. Rowling, 
56 ans, malgré sa célébrité, 
son talent et son honnêteté 
intellectuelle, a bien du mal à 
échapper à ce bannissement 
personnel et artistique après 
s’être moquée dans un tweet en 
juin 2020, d’un article en ligne 
qui utilisait les mots « personnes 
qui ont leurs règles » au lieu de 
« femmes ». Mal lui a pris d’être 
manifestement sceptique sur la 
transition sexuelle et le concept 
variable du genre.
Malgré la publication d’un essai 
dans lequel elle expliquait qu’il 
y avait, d’après la science, une 
différence biologique entre un 
homme et une femme – « Je 
connais et j’aime les personnes 

transgenres, écrivait-elle, mais 
effacer le concept de sexe 
enlève à beaucoup la capacité de 
discuter de leur vie de manière 
significative » –, J. K. Rowling 
a dû affronter les critiques des 
minorités sexuelles, suivies 
par un certain establishment et 
même des caciques de la Warner, 
trop lâches pour défendre une 
autrice aussi douée qui a fait 
briller les initiales du studio 
dans le monde entier.
De même, les acteurs de Harry 
Potter, Rupert Grint, Emma 
Watson, Daniel Radcliffe et 
Eddie Redmayne (tête d’affiche 
des Animaux fantastiques, autre 
succès signé J. K. Rowling) 
se sont désolidarisés de la 
romancière, sans laquelle ils 
n’auraient jamais fait une telle 
carrière. Chris Rankin, alias 
Percy Wesley dans les huit films 
de la saga, a qualifié de « plus 
que dommageable » le point 
de vue de J. K. Rowling. De 
son côté, Miriam Margolyes, 
alias le professeur Chourav, a 
dénoncé sa vision conservatrice, 
n’hésitant pas à déclarer qu’il ne 
fallait pas être « fasciste » sur la 
question de la transidentité.
Seul Ralph Fiennes, l’interprète 
de Voldemort, dans une 
interview à The Telegraph a 
pris sa défense, avouant être 

profondément « lassé par 
la cancel culture », ajoutant 
que « le niveau de haine que 
certaines personnes expriment 
à l’encontre de points de vue 
différents et la violence de leurs 
propos sont assez perturbants ».
Menacée de mort, rendue 
invisible par certains médias, 
de sa maison d’édition et de 
l’industrie du cinéma avec des 
mesquineries inimaginables – le 
trailer des Animaux fantastiques 
3 où son nom est minimisé 
aux crédits du générique, les 
deux ligues américaines de 
Quidditch qui ont changé de 
nom ou le studio Avalanche 
Software qui l’écarte de son 
jeu vidéo Hogwarts Legacy –, 
la romancière anglaise doit se 
battre depuis plus d’un an contre 
cette cabale, cette entreprise de 
destruction et d’isolement où 
tous les coups bas sont permis.
Apparemment, la guerre 
n’est pas près de s’apaiser. 
Finalement, dans cette histoire 
lamentable, la remarque du 
cardinal de Richelieu est 
toujours d’actualité : « Donnez-
moi quelques lignes écrites de la 
main du plus honnête homme, 
j’y trouverai de quoi le faire 
pendre. »

Découvrir l’histoire d’Haïti dans la «soup joumou»

« Retour à Poudlard » : 

J. K. Rowling échappe de justesse à la cancel culture
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Selena Gomez entretient 
une véritable fascination 
pour les affaires crimi-

nelles. Une passion qu’elle 
partage avec sa mère et qui, 
comme on va le voir, lui a bien 
servi pour décrocher l’un de ses 
derniers rôles. « On se rejoint 
avec ma mère sur les faits di-
vers. C’est un peu sombre, mais 
on s’intéresse à la criminologie 
et à l’aspect psychologique », 
a-t-elle confié au Los Angeles 
Times.
Alors bien évidemment, quand 
la chanteuse et actrice a eu l’op-
portunité d’auditionner pour 

la série Hulu Only Murders in 
the Buildings qui met juste-
ment en scène des passionnés 
d’affaires criminelles qui se re-
trouvent liés à un meurtre, elle 
savait qu’elle avait une carte à 
jouer. « J’ai fini par parler de ça 
pendant une heure. A la base, 
j’étais censée auditionner. Mais 
je pense qu’après cette conver-
sation, ils se sont dit, “C’est la 
bonne”. Parce qu’après qu’on 
ait raccroché (l’audition s’est 
faite par Zoom), ils m’ont tout 
de suite rappelée pour savoir si 
je voulais le rôle. »

Des rôles plus matures

Et voilà comment Selena Go-
mez a décroché son rôle dans 
Only Murders in the Buildings 
aux côtés de Steve Martin et 
Martin Short. Une véritable 
consécration pour la star qui 
souffre encore de l’image d’ac-
trice Disney qui lui colle à la 
peau lorsqu’il s’agit de décro-
cher des rôles plus matures. 
Quoiqu’il en soit, la première 
saison d’Only Murders in the 
Buildings est disponible sur 
Disney+ et la seconde, actuelle-
ment en préparation, devrait ar-
river dans le courant de l’année.

La star de Charmed et de Be-
verly Hills 90210 avait annoncé 
être atteinte d’un cancer du sein 
en 2017. En rémission en 2017, 
la maladie a récidivé en 2020. 
Shannen Doherty a révélé être 
en stade 4 : elle pourra donc 
être traitée mais pas guérie. 
L’actrice s’est confiée sur son 
combat contre le cancer, son 
traitement actuel mais aussi 
ses projets, car elle ne veut pas 
abandonner sa carrière pour 
autant.
Shannen Doherty dénonce : 
«Beaucoup de personnes au 
stade 4 sont mises à l’écart»
En 2015, Shannen Doherty 
était diagnostiquée d’un can-
cer du sein. Celle qui est sur-
tout connue pour avoir joué 
Prue Halliwell dans Charmed 
et Brenda Walsh dans Beverly 
Hills 90210 a été en rémission 

en 2017. Mais la maladie a réci-
divé : en février 2020, l’actrice 
a annoncé être atteinte d’un 

cancer du sein en stade 4. Mal-
gré la maladie, la star est occu-
pée à «vivre sa vie» et passe 

ses journées «avec ses amis 
et sa famille et à travailler», 
comme elle l’a confiée à ABC 
News. Elle reste forte, positive 
et continue de se battre.
Je pense que le travail a tou-
jours été très épanouissant pour 
moi, mais d’une certaine ma-
nière, il est devenu encore plus 
épanouissant. Beaucoup de per-
sonnes diagnostiquées au stade 
4 sont en quelque sorte mises à 
l’écart» a fait remarquer Shan-
nen Doherty, «On suppose 
qu’ils ne peuvent pas travailler 
ou qu’ils ne peuvent pas travail-
ler à leur pleine capacité. Ce 
n’est pas vrai et j’aimerais vrai-
ment que les gens cessent de le 
penser et qu’ils nous donnent 
une chance de leur prouver le 
contraire».
Et d’ailleurs, la star sera bien-
tôt à l’affiche de List of a Li-

fetime, Dying to Belong mais 
aussi The Fortress (avec Bruce 
Willis, Jesse Metcalfe et Chad 
Michael Murray).

Shannen Doherty : son 
cancer «peut être traité, mais 

pas guéri»
Shannen Doherty, qui est 
mariée avec le photographe 
Kurt Iswarienko depuis 2011, 
a avoué que son cancer lui 
fait voir la vie différemment. 
«Vous devez vraiment creuser 
profondément pour faire face 
au cancer, et dans cela, vous 
trouvez toutes ces choses que 
vous aviez cachées» a-t-elle 
expliqué, «Et ce sont de belles 
choses que vous trouvez : vous 
trouvez la vulnérabilité, vous 
retrouvez votre confiance dans 
les gens. Vous trouvez le par-
don».

Véritable icône du petit et du 
grand écran, Betty White est 
morte le 31 décembre 2021 en 
Californie. Inconsolables, les 
stars américaines ont adressé 
de tendres mots à cette actrice 
qui restera à jamais gravée dans 
leur mémoire... Elle devait fêter 
ses 100 ans quelques jours plus 
tard.
Actrice incontournable appa-
rue notamment dans les séries 
La croisière s›amuse, That›s 
70 Show, Les Craquantes mais 
aussi dans les films La Propo-
sition, L›Amour à la une ou 
encore Annie›s Point, Betty 
White est morte à l›âge de 99 
ans, à quelques semaines seule-
ment de son 100e anniversaire.
Suite à cette triste annonce, 
Hollywood est en deuil. De 
nombreuses personnalités amé-

ricaines ayant travaillé à ses 
côtés ou ayant été inspirées par 
son impressionnante carrière 
ont souhaité lui rendre hom-
mage. L’acteur Ryan Reynolds 
a par exemple fait part de sa 
tristesse sur Twitter en écrivant 
: «Le monde semble différent 
maintenant», a-t-il déclaré. 
«Elle était très douée pour 
défier les attentes. (...) Tu vas 
nous manquer, Betty. Mainte-
nant tu connais le secret..»
De son côté, l’humoriste Kathy 
Griffin s’est souvenue de la 
bienveillance de Betty White 
au moment de leur rencontre. 
«Elle m›a traitée comme si 
nous étions dans le même club 
ou quelque chose comme ça», 
a-t-elle tweeté. «Elle m›a en 
fait traitée comme une égale 
dans le monde de la comédie... 

Il n’y aura qu’une seule Betty 
White.»
La scénariste Nancy Meyers, 
connue pour des comédies 
romantiques comme le film 

Ce que veulent les femmes, 
a déclaré sur Instagram que 
Betty White avait «changé sa 
vie». «Elle est la première per-
sonne qui m’a fait croire que je 

pouvais écrire», a-t-elle révélé, 
avant d’ajouter : «Quelle chose 
énorme à faire pour une autre 
personne. Je parie qu’il y a des 
centaines d’entre nous qu’elle a 
aidé au fil des ans.»
De même, les humoristes Steve 
Martin, Seth Myers ou les ac-
trices Debra Messing ou Reese 
Witherspoon ont fait part de 
leur tristesse suite au décès de 
Betty White.
Betty White, une des actrices 
les plus aimées des Américains, 
a connu de multiples honneurs 
au cours de sa carrière à la lon-
gévité exceptionnelle. Plusieurs 
fois récompensée aux Emmy 
Awards, elle est apparue pour la 
première fois à la télévision en 
1949 et prêtait encore sa voix à 
un personnage de Toy Story 4 
en 2019.

Selena Gomez se passionne pour les faits divers

Shannen Doherty atteinte d’un cancer en stade 4  

elle ne pourra pas guérir de la maladie

Mort de Betty White à 99 ans

 Hollywood en deuil, une flopée d’hommages
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La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie a 
annoncé dimanche des 

perturbations sur son programme 
de vols, en raison de conditions 
météorologiques défavorables.

«En raison d’une visibilité 
nulle, due à des conditions 
météorologiques défavorables 
(brouillard épais), l’ensemble 
des vols d’Air Algérie sont 
touchés par des perturbations», a 

expliqué Air Algérie sur sa page 
Facebook.
Cette alerte «demeure en 
vigueur» jusqu’à amélioration 
des conditions climatiques, 
prévient la compagnie.

Le ministère délégué 
auprès du Premier 
ministre chargé 

de la Micro-entreprise a 
annoncé, dimanche, la 
participation de 80 micro-
entreprises financées par 
l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE) à 
la première édition du Salon 
régional des micro-entreprises 
prévu du 4 au 6 janvier dans 
la wilaya de Djelfa.

Organisée sous le slogan 
«Pour une économie 
alternative», la première 
édition du Salon régional 
des micro-entreprises verra 
la participation de 80 micro-
entreprises financées par 
l’ANADE qui activent 
dans plusieurs domaines, à 
l’instar de l’agroalimentaire, 
l’industrie manufacturières, 
la sous-traitance dans 
les pièces de rechange, 
l’industrie textile, le bâtiment 

et l’industrie pharmaceutique.
Prennent part à cette édition, 
organisée par l’ANADE sous 
le patronage du ministre 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de la Micro 
Entreprise, Nassim Diafat 
et la supervision du wali de 
Djelfa, plus de 120 exposants 
représentant les wilayas de 
Blida, Tizi-Ouzou, Djelfa, 
M’sila, Boumerdes, Tipasa, 
Médéa et Alger, conclut le 
communiqué.

Cinquante-huit (58) 
personnes ont trouvé 
la mort et 226 autres 

ont été blessées dans des 
accidents de la circulation 
survenus dans plusieurs 
wilayas du pays durant 
la période allant du 22 
décembre 2021 au 1 janvier 
2022, a indiqué dimanche un 
bilan du Commandement de 

la Gendarmerie nationale.
Durant cette période, les 
unités de la Gendarmerie 
nationale ont enregistré, 
dans leur territoire de 
compétence, 140 accidents 
de la circulation ayant fait 
58 morts et 226 blessés, 
précise un communiqué de 
ce corps de sécurité.
Par ailleurs, les unités de 

la Gendarmerie nationale 
ont saisi, durant la même 
période, 41.558 comprimés 
psychotropes de différents 
types, un montant de 
1.555.300 DA des revenus 
de ce trafic, 14 moyens 
de transports et arrêté 43 
individus.
Ces mêmes unités ont saisi 
«88.447 unités de boissons 

alcoolisées de différents 
types et tailles, un montant 
de 811.900 DA, 17 moyens 
de transport et arrêté 23 

individus».
Durant cette même 
période, les unités de la 
Gendarmerie nationale ont 
saisi 69 quintaux et 5 kg 
de feuilles de tabac, 15.107 
sacs de tabac, 1.851 paquets 
de cigarettes de différentes 
marques, 4 moyens de 
transports et arrêté 9 
individus.

Vingt-trois (23) terroristes ont été neutralisés 
et 222 éléments de soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés lors d’opérations 

menées par les forces de l’Armée nationale 
populaire (ANP) durant l’année 2021, indique 
samedi un bilan opérationnel de l’ANP.
Sur les 23 terroristes neutralisés, 9 ont été abattus, 
6 repentis et 8 capturés, précise la même source, 
soulignant l’arrestation de 222 éléments de soutien 
aux groupes terroristes durant la même période.
Une cellule terroriste activant au profit de 
l’organisation terroriste «Rachad» ainsi qu’une 
cellule terroriste composée d’éléments de 
l’organisation terroriste «MAK» ont été également 
démantelées.
Par ailleurs, l’ANP a découvert et détruit, durant 
la même période, 52 casemates pour terroristes, 
39 téléphones portables piégés, un atelier de 
confection d’armes et de munitions, 97 bombes de 

fabrication artisanales et une ceinture explosive.
Il a été également procédé à la récupération d’un 
système de missiles contre aéronef de type Strella 
2M, d’un canon de mortier (calibre 60 mm), 37 
Kalachnikov, 507 fusils de différents types, 29 
pistolets automatiques, 5 batteries pour système de 
missiles contre aéronef de types Strella 2M et de 5 
armatures d’obus pour mortier (calibre 60 mm).
Un total de 27 obus de différents calibres ont 
été récupérés, à savoir 15 obus pour mortier de 
différents calibres, 4 roquettes pour RPG-7, 6 
roquettes pour RPG-2, une roquette pour système 
de missile Strella 2M et une roquette FLG.
Il a été également saisi 335.378 balles, 57 
chargeurs de munition, 40 charges propulsives, 
408 détonateurs, 359,5 kilogrammes d’explosifs, 
440.000 cartouches vides pour fusils de chasse, 
35 chaines de munitions, 2 canons pour fusils de 
chasse et 1952 bombes lacrymogènes.
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air aLGÉrie:

Perturbation du programme des vols en raison 
de conditions météorologiques défavorables

1er Salon régional deS micro-entrepriSeS:

Participation de 80 entreprises

accidentS de la circulation:

 58 morts et 226 blessés en 10 jours

2021:

 9 terroristes abattus et 222 éléments de soutien 
aux groupes terroristes arrêtés


